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平 成 29年 第 11回 定 例 会 会 議 録 
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招 集 場 所 伊江村議会議事堂 
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平成29年第11回伊江村議会定例会議事日程（第２号） 

 

平成29年12月14日（木）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第62号 伊江村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

第２ 議案第63号 伊江辺地に係る総合整備計画の変更について 

第３ 議案第64号 伊江村Ｅ＆Ｃセンター機器購入の契約について 

第４ 議案第65号 伊江村手数料条例の一部を改正する条例の制定について 

第５ 議案第58号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第７号） 

第６ 議案第59号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号） 

第７ 議案第60号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

第８ 議案第61号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号） 

第９ 発委第１号 伊江村議会会議規則の一部を改正する規則について 

第10 意見書第４号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する意見書（案） 

第11 決議第３号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する抗議決議（案） 

第12  閉会中の議員派遣について 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ただいまから、平成29年第11回伊江村議会定例会、２日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入るに先立って、昨日の答弁保留した分について、公営企業課長より答弁をさせます。 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 昨日の一般質問で答弁保留がございました。渡久地政雄議員からの船舶運航につきまして、１日当たりど

れだけの収入があれば赤字にならないかとの御質問でございます。推計の方法といたしまして、過去４年間

の支出額を平均したものでございます。計算した結果、平均が５億7,717万円で、１日当たりに換算します

と158万円でございます。その支出額に対する収入として必要な大まかな目安といたしまして、旅客運賃往

復１人1,200円で800人96万円、車両運賃往復、平均6,500円で100台、65万円の161万円でございます。161万

円が収支のボーダーラインということでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第62号 伊江村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について、議題とし

ます。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 それでは議案第62号 伊江村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定についての提案理由を

御説明いたします。 

 提案理由といたしまして、国の人事院勧告及び沖縄県人事委員会の給与勧告に基づき、本条例の一部を改

正する必要があるため、本条例を提出するものでございます。改正内容につきましては、膨大な資料になり

ますが、資料に基づきまして、総務課長から説明させますので、御審議のほど、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 それでは御説明申し上げます。議員の皆様にお配りしてある資料は３部構成になっております。まずＡ４

縦の本文のほうと、つづりひもを外しますと、新旧対照表がございます。その次に、平成29年度伊江村給与

改正イメージ図資料というのがあります。１枚紙ですね。この３つをもとに御説明申し上げます。まず初め

にお手元の資料のこの１枚紙ですね。平成29年度伊江村の給与改定イメージ図をごらんいただければと思い

ます。Ａ４横になります。 

 資料の上部の枠の中に勧告のポイントがございます。１点目に月例給は、民間給与との格差（0.19％）を

解消するための引き上げることとなります。おおむね若年層を重点的に400円から1,000円ということになっ

ております。 

 ２点目、ボーナスについても、民間の支給状況を踏まえ、勤勉手当を0.1月分引き上げ、勤勉手当に配分

するというものでございます。 

 それでは改正分と新旧対照表の２つで御説明申し上げます。１ページの改正分をごらんいただきたいと思

います。第１条 伊江村職員の給与に関する条例の一部改正でございます。第21条第２項中「12月に支給す

る場合においては、100分の85」を「12月に支給する場合においては、100分の95」に改めます。また、別表

第１（第４条関係）及び別表第２（第４条関係）を別紙のように改めるものでございます。 
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 新旧対照表、右上に資料と記載しておりますが、１／20ページからをごらんください。第２条については、

第１条で改正した0.1月分の引き上げ分を、６月と12月に0.05月分ずつ振り分けて、支給割合を均一化する

という条例の改正になっております。改正分を御説明します。第21条第２項中「６月に支給する場合におい

ては、100分の85、12月に支給する場合においては、100分の95」、「６月に支給する場合においては、100分

の90、12月に支給する場合においては、100分の90」に改めるというものであります。新旧対照表において

は、20／20ページを御参照ください。 

 なお、附則においては第１条で、施行期日等を規定しておりまして、この条例は公布の日から施行する。

ただし、第２条の規定は、平成30年４月１日から施行する。とするものであります。第２条におきましては、

第１条の規定による改正後の伊江村職員の給与に関する条例の規定は、平成29年４月１日から適用する。と

するものでございます。つまり、遡及するとするものでございます。第３条（給与の内払）改正後の給与条

例の規定を適用する場合において、第１条の規定による改正前の伊江村職員の給与に関する条例の規定に基

づいて支給された給与は、改正後の給与条例の規定による給与の内払とみなす。これは、給料表の改定によ

る遡及適用に伴う、既に支給を受けた給与については、内払とみなすという規定でございます。第４条（規

則への委任）前項に定めるもののほか、この条例の施行に関し必要な事項は、規則で定めるとしております。

今回の改正の手法におきましても、従前のとおり二段ロケット方式によりました。さらに、本条例改正に伴

い給与改定につきましては、事前に職員、労働組合に説明をしまして、提案を申し上げるものでございます

ので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 今回の給与改定によって、職員のそれぞれの給与がありますので、大体平均どのぐらいのアップになるの

か。そしてボーナスについても、どのぐらいのアップになるのか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 資料の平成29年度の伊江村の給与改定イメージ図がございます。その下のほうにございます。職員総数

141人、右側の12月賞与は140人となっておりますが、その辺の差は休暇をしている職員として若干、減った

りもしているわけなんですが、その一番右に１人当たりの平均遡及額というのがございます。ここが３万

9,128円となっておりまして、ここが平均ということになります。給与、賞与合わせた額として、下にござ

います。行政職、医療職、海事職ということで分けてありますが、総額でいうと551万7,083円ということに

なっております。補正予算の中でも説明申し上げたいと思っておりましたけれども、実際に人事異動等で、

既得の予算、既に議決されている予算で各課においては、足りていると。不足が生じない部分もありますの

で、すべての款で増額補正をするということでもございませんので、この額が今回の補正額にそのまま反映

されるということでもございませんので、ご承知いただきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第62号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 
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 異議なしと認めます。したがって議案第62号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第62号 伊江村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について、採決します。

お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第62号 伊江村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制

定について、原案のとおり可決されました。 

 日程第２ 議案第63号 伊江辺地に係る総合整備計画の変更について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 それでは議案第63号 伊江辺地に係る総合整備計画の変更についての提案理由を御説明申し上げます。 

 伊江村辺地総合整備計画は、平成25年度から平成29年度までの５年間の計画を平成25年12月13日の議会で

議決をいただきました。その後第一次変更を、平成28年３月９日の議会で議決をいただいておりますが、今

回の変更につきましては、新規事業の公衆無線ＬＡＮ整備事業の追加に伴い、辺地総合整備計画の一部を変

更する必要がありますので、今回上程させていただくものであります。なお、辺地総合整備計画の変更につ

きましては、皆さんのお手元にあります第３条です。辺地に係る公共的施設の総合整備のための財政上の特

別措置等に関する法律第３条の規定による。と書いてありますが、これはあらかじめ伊江村が計画をしたそ

の辺地計画を県知事と協議の上、その後今回の議会の議決を経て、総務大臣に提出をするということでござ

います。ですから今回の計画につきましては、既に県知事との協議を終えてございます。議決を経た後、総

務大臣に提出をしていくというのが、今回の計画でございます。なお、沖縄県知事との協議を平成29年９月

25日から行いまして、10月４日付で県知事から総合整備計画の変更に協議についての異議がない旨の回答を

得ておりますので、今議会に提案をさせていただくものでございます。 

 なお、変更の内容につきましては、担当の政策調整室長をもって説明させますので、御審議のほど、よろ

しくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 伊江辺地に係る総合整備計画の変更内容について、御説明させていただきます。 

 資料の総合整備計画書、新旧対照表をお開きください。ページを打ってございませんが、２枚目をお開き

いただきたいと思います。左の欄の変更後の表のアンダーライン部分に、⑥電気通信施設等情報化のための

施設を追加し、非常時の避難場所と各公共施設における避難者の災害時の情報を入手するための公衆無線Ｌ

ＡＮの整備を必要とする事情を記載してございます。 

 ページをめくっていただきまして、表の左欄の末行のアンダーライン部分が、電気通信施設等情報化のた

めの施設を追加に伴う事業費の変更でございます。事業費で6,960万8,000円、特定財源4,640万5,000円、一

般財源2,320万3,000円、一般財源のうち辺地対策事業債の予定額2,300万円を追加してございます。その追

加に伴い、合計額の総事業費が54億2,215万3,000円、特定財源41億1,079万6,000円、一般財源13億1,135万

7,000円、一般財源のうち辺地対策事業債の予定額10億2,541万円に変更するものでございます。今回の変更

につきましては、公衆無線ＬＡＮ環境整備支援事業の一般財源に、辺地対策事業債を充当いたしまして、一

般財源の抑制を図る措置として、計画変更してございます。 
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 以上で御説明を終わります。御審議のほど、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 この中で「台風等の災害時には村指定の災害避難所」とありますが、現在は、役場等での避難に準じてい

ますが、ここで定める村指定の避難場所とは、何カ所ぐらいあるのか。お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 災害救急につきましては、総務課が担当してございますので、私のほうから御説明いたします。 

 まず今回、改正されました電気通信施設の部分につきましては、公衆無線ＬＡＮの環境整備事業というこ

とで、たしか７月でしたか、臨時議会で計上させていただいて、今まさに進めているところでございます。

これにつきましては、避難計画というんですか、村がつくっている計画がありますが、防災計画ですね。そ

の中で災害応急対策基本編というのがございまして、一時避難場所が設定されております。もちろん、役場

を含めまして、改善センター、はにくすに、３学校、公民館、福祉センター、保育所などが一時避難場所と

して設定されております。例えば役場、農村環境改善センター、はにくすに等におきましては、既に整備さ

れております。そのほかの公民館、３学校における17カ所について、今回のこの公衆無線ＬＡＮの事業を充

てて、避難場所、そのときに避難をしたときに、電子的に情報を把握できるような形の施設を整えたいとい

うことが、今回の整備事業の趣旨でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 一番上のほうですが、辺地の人口とそれから面積があります。人口は減っているんですが、面積は22.77

キロ平方メートルから22.78キロ平方メートルと、わずかですがふえているんですが、それはどこかを埋め

立てでもした結果ですか。それとも測定の誤差ですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ただいまの面積の件につきましては、22.78キロ平方メートルとなってございますが、これは国土地理院

の数値をそのまま記載しているということでございます。 

 新旧対照表でのことかと思いますけれども、変更前の面積の数値が間違いだということで、御理解をいた

だきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第63号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第63号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 
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 討論なしと認めます。 

 これから議案第63号 伊江辺地に係る総合整備計画の変更について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第63号 伊江辺地に係る総合整備計画の変更については、原案のと

おり可決されました。 

 日程第３ 議案第64号 伊江村Ｅ＆Ｃセンター機器購入の契約について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第64号 伊江村Ｅ＆Ｃセンター機器購入の契約についての提案理由を御説明申し上げます。 

 まず契約金額が3,834万円（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額が284万円）、契約の相手方 福岡

県福岡市南区向野１丁目22番11号、株式会社 川崎技研、代表取締役社長 木川信雄と契約をしていきたい

と考えております。 

 なお、本機器購入事業は、特定防衛施設周辺整備調整交付金事業をもって実施するものでございます。今

回の備品購入は、Ｅ＆Ｃセンター施設における焼却炉等を稼働させるための制御盤20号の中の370個の機器

の更新をするための事業となっております。 

 以上で、提案理由とさせていただきまして、御質疑にお答えさせていただきたいと思いますので、御審議

のほど、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 入札結果報告書では、指名業者５社のうち、２社が辞退になっていますが、この辞退する理由については、

どういうことなんですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 ５社の指名理由ですけれども、沖縄県に実績のある企業の４社、プラスもう１社は伊江村の聖苑の炉の管

理をしています１社を含めまして５社、事前に状況を把握いたしまして、見積もりを依頼、そして設計書を

作成し、入札をした経緯がございます。入札の時点におきましては、そのお請けした２社から辞退届けがあ

り、この３社をもって入札をしたということでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第64号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第64号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第64号 伊江村Ｅ＆Ｃセンター機器購入の契約について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 
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 異議なしと認めます。したがって議案第64号 伊江村Ｅ＆Ｃセンター機器購入の契約について、原案のと

おり可決されました。 

 日程第４ 議案第65号 伊江村手数料条例の一部を改正する条例の制定について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 議案第65号 伊江村手数料条例の一部を改正する条例の制定についての提案理由を御説明いたします。 

 今回の一部改正につきましては、役場のさまざまな証明書類等がございますが、それらの行政文書等の電

子化に伴いまして、新たな手数料の項目を制定するため、本条例の一部を改正する必要があるというのが、

本条例案を提出する理由でございます。 

 なお、詳しい改正の内容につきましては、担当の総務課長から説明させますので、御審議のほど、よろし

くお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 それでは御説明申し上げます。ページを２枚めくっていただきまして、新旧対照表をもって、御説明申し

上げます。 

 別表中、28の項、図面の謄抄本の写しに関する手数料（３）縦25.8センチメートル、横36.5センチメート

ル以上、１件につき1,000円の次に、（４）土地地籍図の電磁的記録の写しの交付、１件につき60万円を加え

るという改正でございます。 

 現行の地籍図の交付については、電子データでの交付を想定していなかったため、今後の電子データの交

付申請があった場合を想定した改正となっております。まず地籍図がどういうものかと端的に申しあげます

と、交付申請があった土地の上空から見た図面ということで、大方のこの写真切りの地籍図、上空写真の上

に地籍図をかぶせた形を大体御想像したらいいのかと思っています。例えば、自分の住宅でありますとか、

畑の位置、回りのこの状況を見るときに、上空写真と地籍図を合わせたものを、いろんな縮尺があるわけな

んですが、それを求められたら役場のほうで一定の料金を払って、交付を受けるというものでございます。 

 通常個人の場合ですと、自分名義の土地の状況を知るために、紙ベースで交付を求める方が多くいらっ

しゃいます。コピー用紙だとＢ４までですと400円、Ａ３以上だと1,000円で交付することになります。ここ

近、地図情報を扱う本土企業が地籍図を一括してデータで交付してほしいという旨の申請が 近、よくご

ざいます。村の手数料条例におきましては、この規定がないため、これまで情報公開条例において対応して

おりました。地籍図自体には個人情報が入っていないため、非公開とする理由にはなりません。 

 そのため、本村の情報公開及び個人情報保護に関する施行規則の中の第22条、写しの交付に要する費用等

が定められておりますので、電磁的記録で交付した場合、ＤＶＤで 高300円、紙ベースよりも格安となっ

ております。電子データに変換する経費等を勘案すると、より現実的な価格を設定する必要があるというこ

とが、今回の提案する主な趣旨となっております。 

 なお、附則でこの条例は、公布の日から施行する。としております。 

 以上、提案理由の説明とさせていただき、議員皆様の御質問にお答えいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 
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 土地地籍図の電磁的記録の写しの交付、これは１件につき60万円ということですが、村全体のものなのか。

それとも必要なときは、航空写真に土地の境界を書かれたものをもらうことがありますよね。この60万円と

いうことになると、個人的にはそういうものは払えませんよね。これ実際の見本について、ありますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 まさに、議員が懸念されている部分は十分、理解できるところでございます。通常、村民が要求する場合、

Ｂ４で上空写真、航空写真に照らした地籍図が交付されるわけです。これだと400円です。Ａ３になると

1,000円になります。これをデータで、今１件当たり60万円というと、１件とは何筆なのかという話になり

ますが、実は１筆でも伊江村内２万9,000筆あるわけなんですが、すべてでも同じと考えております。 

 なぜそうなるかといいますと、これまで積み上げてきたデータのシステムというのは、何年もかけて、何

百万円もかけてつくられてきたものなんです。それが毎年１回、切り替え作業、住民課でやるわけなんです

が、この委託料も100万円近い、保守料がかかっておりまして、これに電子データを切り替えするのにも何

十万円もかかるというのが実情でございます。１筆をデータ化するのも、全筆を提出というか、交付するの

も経費的には一緒なんです。それよりも１筆をつくることのほうが、改修費用としては多額になるという部

分もあることから、１件というのは１筆であっても、全筆でやっても一緒ということに、今想定しておりま

す。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時32分） 

 再開します。 （再開時刻10時32分） 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 通常、常識的に村民がこのデータで要求することは、まずあり得ないことなんです。例えばＤＶＤ、ＣＤ

で、例えば交付を受けたとしますと、システムを扱うパソコンがなければ見ることができないんですよ。開

けて入れても文字化けというか、文字ばかりが羅列されて、私たちが見ても何のことだかわからないような

もので、もうプロ集団というか、それにたけた企業しか見ることができないようなデータになっております。

ですから、一般村民に不利益がこうむるようなことは、まずないと私どもは思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時33分） 

 再開します。 （再開時刻10時34分） 

 ほかに質疑ありますか。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 この単価の60万円の設定ですが、他市町村に準じてやったのか。この60万円という根拠をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 県内で手数料を設けているところが見当たらない、探せない状況で、本土から探してきたところ、岐阜県

の大垣市が同じくらいの単価でやっておりました。そこも金額的には同じような感じですが、算出の仕方は

若干違います。こちらの場合は、住民課の税務担当と調整をしまして、例えば評価証明を村民が自分の土地

の評価など、証明書をもらうときに、10筆当たり200円なんです。それが10筆ごとに200円加算されていきま
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す。20筆だと400円と、それがこう加算されていきますが、現在の総筆数が２万9,500筆あります。それを10

で10筆で割りまして、さらに200円で掛けます。そうすると59万円余りになりまして、それを切り上げした

形なんですが、毎年大体200筆から300筆ふえて、筆数がふえていっているんですよ。そうなると2,900なの

が、次の年には2,908ぐらいになるだろうということも想定して、増加率も加味すると、60万円でいいので

はないかということで、積算の基準としては、そういうふうに積算をしました。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第65号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第65号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第65号 伊江村手数料条例の一部を改正する条例の制定について、採決します。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第65号 伊江村手数料条例の一部を改正する条例の制定について、

原案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第58号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第７号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第58号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第７号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から、歳入歳出それぞれ3,933万2,000円を追

加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ60億3,130万8,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお、詳細につきましては、事項別明細書をもって、各担当課長から説明をさせたいと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 歳入において、１ページをお願いいたします。９款１項１目国有提供施設等所在市町村交付金15万7,000

円の減額につきましては、細節１．助成交付金128万9,000円の増額、細節２．調整交付金144万6,000円の減

額の交付決定通知がございますので、補正してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳入２ページでございます。15款２項２目衛生費国庫補助金16万6,000円の増額でございますが、細節90．

合併処理浄化槽設置事業補助金で、実績見込みに伴う計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 ３目農林水産業費国庫補助金は、441万1,000円の増額です。伊江島ハイビスカス園整備事業費の増額分で

ございまして、事業内容につきましては、歳出で説明をしたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ６目特定防衛施設対策交付金89万2,000円の増額につきましては、交付決定通知がございますので、補正

増額しております。医療器材購入事業に充当してございます。 

 ３ページをお願いいたします。16款２項１目総務費県補助金2,661万2,000円の増額につきましては、細節

1186．沖縄振興特別推進交付金の市町村配分枠の流用調整による追加配分及び特別枠採択分の交付決定通知

がございますので、増額補正しております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 ４目農林水産業費県補助金の増額50万円は、137．わったー島ヤサイ産地力強化事業です。島ヤサイの産

地力強化を推進するための事業費ですが、これにつきましても、詳細は歳出で説明をしたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳入４ページでございます。18款１項３目総務費寄附金の細節１．ちゅら島づくり応援寄附金300万円の

増額は、実績、そして今後の見込みによりまして、対前年度決算費で490万円の増額を予測しておりますの

で、300万円の増額補正でございます。 

 次の歳入５ページです。19款２項９目ちゅら島づくり応援基金繰入金の222万円の増額につきましては、

寄附金額の増額に伴う返礼品に係る費用として計上するものでございます。 

 次の歳入６ページ、21款３項６目雑入の、細節99．その他雑入の増額補正は、建物災害保険料、新年交歓

会等の会費などの増額見込みによる158万6,000円の補正となってございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 細節107．史跡整備市町村協議会研修補助金９万8,000円の減額につきましては、奈良文化財研究所の研修

に文化財担当者が参加を予定しておりましたが、緊急を要する野球場の浸透池での発掘作業やその後の処理

業務がふえたことから、今回見送りをさせていただきました。それによる減額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 歳入４ページ、細節1299．町イチ村イチ助成金20万円の増額補正の計上でございますが、去った12月２日、

３日にかけまして、東京で開催されました全国町村会が主催をします町村のピーアールイベント、「町イチ

村イチ2017」への参加に伴う、沖縄県町村会からの助成金の計上となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 続きまして、歳出の説明に移ります。各款ごとの説明に入ります前に、共通事項といたしまして、２節給

料、３節職員手当と、４節共済費につきましては、先ほど議決いただきました人事院勧告等に伴う職員給与

に関する条例の一部改正によるものであり、それらを考慮した各課における現職員数で積算した不足分の人

件費を計上しております。 

 また、条例改正後においても、既得の予算で給与支給可能な款においては、増額補正を行わない場合もご

ざいますので、あわせて御承知ください。つきましては、緊急を要する予算補正や特に説明を必要とする項

目以外は、説明を省略させていただきますので、御了承ください。 

 歳出の１ページでございます。２款総務費、１項１目一般管理費は1,429万2,000円の増額でございます。

８節報償費、12節役務費、13節委託料に計上してあります、細節1351．ちゅら島づくり応援寄付金業務にお

きましては、寄付に対する返礼品や、決済手数料、代行業務費として増額計上するものでございます。11節

需用費の細節３．食糧費につきましては、功労者表彰新年交歓会等の費用として不足が見込まれますので、

25万円の増額をお願いします。細節103．コンピュータ修繕料については、基幹系システム、いわゆる住民

情報や税システムをつかさどる中核システムが経年劣化により、業務中に停止することがないよう修繕する

ため、14節使用料及び賃借料から組み替える予算措置でございます。細節104．新生協消耗品費の６万円の

増額は、お祝い封筒等の印刷費用として計上しております。12節役務費、細節106．ＰＣ設定及び不具合調

整手数料の27万5,000円につきましては、セキュリティ強靭化に伴い、より強固な監視を図るため、業務連

携を図る設定変更の費用として計上させていただいております。13節委託料と、15節工事請負費にございま

す細節1395．防犯灯・防犯カメラ等緊急整備事業につきましては、予算の組み替えと、カメラの単価が当初

より増額となったことによる増額補正でございます。19節負担金補助金及び交付金の948万7,000円につきま

しては、勧奨退職者２人等の退職手当負担金の増額によるものでございます。 

 ４目財産管理費においては、3,712万8,000円の減額補正でございます。11節需用費の細節６．修繕費につ

いては、庁舎自動ドア東側入り口の村民顕彰の石版枠の修繕等に係る経費として93万円を計上させていただ

いております。13節委託料の細節109．土地分筆業務の185万円は、土地の分筆業務に係る費用として計上す

るものでございます。18節備品購入費については、細節５．自動車購入費から細節１．事務用備品費に組み

替える予算措置でございます。25節積立金の細節１．財政調整基金積立金につきましては、本補正予算の財

源調整額として、3,990万8,000円を減額する措置でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ５目企画費でございます。ページをめくっていただきまして２ページをお願いいたします。９節旅費、14

節使用料及び賃借料の２万円の増減額は、細節1036．施設区域取得事務費の事務費組み替えの措置でござい

ます。12節役務費４万6,000円の増額につきましては、自動車損害保険の当初予算での計上漏れがございま

すので、補正計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく７目レク広場関連費107万9,000円の減額でございますが、18節備品購入費、細節1380．村民レク広

場備品購入事業で、実績に伴う計上でございます。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出３ページ、２款２項１目税務総務費、８節報償費、年明けの１月に税の申告説明会の開催を予定して

おりまして、その講師の謝礼金１万4,000円の計上でございます。12節役務費28万2,000円の計上は、細節１．

通信運搬費で、４万7,000円は税の申告依頼分、特別徴収等の通知書等の郵送代に不足が見込まれることか

ら計上してございます。細節101．税システム修正手数料につきましては、償却資産の申告に係る様式の変

更、追加に伴うシステムの修正手数料23万5,000円を計上してございます。 

 歳出４ページをお願いいたします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費13万9,000円の計上は、今回の給与

改定によります増額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出５ページをお願いします。３款１項１目社会福祉総務費、20節扶助費、細節106．重度心身障害者

（児）医療助成費150万円の増額計上につきましては、新規対象者が８人増えるなど、実績を見込んでの補

正計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ２目国民年金事務費７万6,000円の減額は、今回の給与改定及び人事異動によります減額でございます。

４目国民健康保険会計繰出金21万8,000円の計上は、給与改定に基づく国保会計に繰り出す職員給与等の増

額分の計上でございます。６目介護保険費93万6,000円の計上は、９節旅費、７万8,000円の計上は、県介護

保険広域連合幹事会及び認知症予防研修会等への参加に伴い、年度末まで不足が見込まれることから計上し

てございます。11節需用費、細節1070．包括支援事業30万円の計上につきましては、在宅介護に係る介護予

防支給事業で、主に紙おむつ、寝具用の防水シーツ等でございますが、在宅介護者１人当たり、年間７万

5,000円でございます。当初、対象者20人で計上してございましたが、対象者が４人ふえたことによる増額

計上でございます。13節委託料、細節1070．包括支援事業59万4,000円の計上は、高齢者の配食サービスに

係る増額計上で、当初サービス利用者49人で、月平均370食、年4,440食で利用計画をしておりましたが、利

用者が11人ふえ60人となり、またサービスの利用回数の増加により、月平均480食、年間で5,760食が見込ま

れることから、不足が見込まれる1,320食分の増額計上でございます。１食当たり450円の単価でございます。

18節備品購入費、細節1069．３万1,000円の計上は、リース契約をしております介護予防事業車両でござい

ますが、今月で残存価格５万円で買い取りを予定しておりますが、当初計上時に、リサイクル料の漏れがご

ざいましたので、追加計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 ７目老人保護措置費、20節扶助費、細節101．養護老人ホーム入所措置費118万4,000円の増額計上につき

ましては、現在同制度において、１人の方が措置入所となっておりますが、新たに１人の方が今月20日より

措置入所で対応する事案が発生しましたので、補正計上をお願いいたします。なお、入所費に関しましては、

普通交付税において、おおむね同額の算入額が見込めます。 
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 次のページをお願いします。８目身体障害者福祉費、１節報酬、細節101．障害者自立支援協議会委員報

酬３万2,000円、細節102．障害者（児）福祉計画策定委員報酬４万円の増額計上につきましては、それぞれ

会議開催回数の増加に伴う補正計上でございます。９節旅費６万7,000円の増額計上につきましては、前節

の障害者（児）福祉計画策定において、幅広く対象者の意見を拾い上げたく、村外の福祉施設へ入所されて

いる方38人へ個別に、聞き取り調査を実施したいと考えております。その旅費の補正計上でございます。20

節、細節101．自立支援医療費給付費320万円の増額計上につきましては、更生医療に係る人工透析患者の増

加など、実績を勘案しての補正計上でございます。細節103．障害福祉サービス費1,600万円の増額計上につ

きましては、村外の福祉施設やグループホームへの入所費でございますが、利用者の増員及び実績を勘案し

ての補正計上でございます。 

 次のページをお願いします。３款２項１目児童福祉総務費、２節給料から４節共済費まで、保育所職員に

係る人件費の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 20節扶助費、細節103．子育て支援金510万円につきましては、出生児を当初35人を見込んでおりましたが、

51人への増加実績が見込まれるための計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 ３目保育所費、11節需用費、細節101．中央消耗品費30万円の増額計上につきましては、中央保育所の中

途入所児７人の増加に伴う実績を見込んでの補正計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 ４款１項１目保健衛生総務費、２節、３節、４節につきましては、給与改正による計上でございます。14

節、細節７．住宅賃借料39万4,000円につきましては、伊江歯科医院仲若先生から、平成30年１月でもって、

伊江村との契約を終了の申し出があります。そこで２月以降の後任医師の医師確保のためには、１月からの

契約が必要になります。その３カ月分の家賃と敷金、礼金の計上でございます。２目予防費、11節細節10．

医薬材料費130万円につきましては、出生児の増加による定期予防接種の実績見込みによる計上でございま

す。12節、細節104．ネットワーク回線料５万1,000円につきましては、予防接種業務に係る回線料で、当初

予算計上の漏れによる補正計上でございますので、よろしくお願いします。３目母子保健事業費、11節細節

４．印刷製本費８万8,000円につきましては、予防接種用封筒、印刷製本費の計上でございます。13節細節

105．乳幼児健康診査委託料16万円につきましては、出生児の増加による実績見込みによる計上でございま

す。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく４目環境衛生費393万2,000円の減額でございますが、11節需用費、細節１．消耗品費で狂犬病予防

接種注射済証購入費３万円の計上でございます。 

 次の９ページです。13節委託料は、細節114．は細節115．とともに実績に伴う減額でございます。14節使
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用料及び賃借料、細節101．重機使用料は、村道沿いの樹木の伐採など、環境整備に係る70万円の計上をお

願いします。15節工事請負費、細節１．細節1314．ともに、実績に伴う減額でございます。19節負担金補助

金及び交付金33万2,000円の増額につきましては、細節102．合併浄化槽設置整備事業補助金で５人槽、１基

増に伴う、見込みに伴う増額でございます。27節公課費、細節１．は、車両重量税１万1,000円の増額でご

ざいますが、実績見込みに伴う計上でございます。同じく７目ハブ対策費123万円の減額につきましては、

８節報償費、細節101．ハブ買上金５万円の増額でございますが、実績見込みに伴う計上でございます。13

節委託料は、実績に伴う減額でございます。 

 次のページをお願いします。４款２項１目清掃費45万円の増額でございますが、11節需用費、細節５．光

熱水費５万円は、産廃場の実績見込みに伴う計上でございます。細節６．修繕料40万円の増額は、産業廃棄

物 終処分場、水処理施設ポンプの経年劣化による修繕料の計上でございます。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費

の531万6,000円の増額につきましては、２節から４節は人事異動に伴う計上でございます。９節旅費、細節

４．普通旅費は、６万円は実績見込みに伴う計上でございます。11節需用費、細節４．印刷製本費は、案内

パンフレット印刷製本費として10万円の計上でございます。細節101．につきましては、180万円の増額でご

ざいますが、光熱水費で、実績見込みに伴う計上でございます。12節役務費は、Ｅ＆Ｃセンターの廊下、階

段清掃、ワックス仕上げに係る手数料９万円の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 しばらく休憩します。 （休憩時刻11時00分） 

 再開します。 （再開時刻11時10分） 

 引き続き、提案理由の説明を求めます。 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 歳出は、11ページです。６款１項１目の農業委員会費は、人件費でございます。２目農業総務費は162万

6,000円の増額補正です。補正額の大きい需用費、細節６．修繕料160万6,000円の増額ですが、歳入の雑入

でも説明がありました農産物食品加工センターの太陽光発電設備が落雷により破損、その修繕費でございま

す。その建物、災害保険で補償がされております。ほかに不足が見込まれる旅費については、食糧費より組

み替え、役務費、公課費は、車の車検に係る経費などの補正でございます。３目農業振興費は100万円の増

額補正でございます。チューパンジャまつりの経費で、不足が見込まれたため、報償費へ需用費から組み替

えをしております。工事費の増額は、調整交付金事業で整備いたします特産品加工施設空調等の整備工事費

の電気工事費分の増額分でございます。４目複合作物振興費は110万円の増額補正でございます。細節1098．

伊江村特産物支援事業は、花食や各種イベント等での特産品のピーアールなどの経費でございます。需用費

から旅費への組み替えの措置でございます。細節1356．わったー島ヤサイ産地力強化事業は、歳入でも少し

説明いたしましたが、この事業は、島ヤサイの産地力強化を推進するための事業費でありまして、本村では

事業対象野菜の島ラッキョウの安定生産技術の現地実証と、販売促進活動を実施する事業費を補正計上して

ございます。旅費はその販売促進、ピーアール活動をＪＡ、生産農家とともに、東京で行うための経費でご

ざいます。 

 次そのほかについては、12ページまで当事業に係る事務経費を計上してございます。５目畜産業費は、

1,002万円の減額補正でございます。委託料の1,100万円の減額は、一括交付金事業で整備する予定でござい

ました肉用牛集出荷施設セリ市場の機能強化、屋根の日よけなどの造成をする事業を計画をしていましたが、

費用対効果などを考慮し、ＪＡ側とも協議、取り下げたことによる減でございます。19節の細節116．和牛

本原登録料助成金は、当初優良登録牛の登録料助成を180頭で予定していましたが、210頭に増える見込みで、
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その増額分でございます。細節117．繁殖雌牛育種改良造成保留事業は、今年度単費で実施している優良牛

の保留事業でございます。当初50頭を見込んでおりましたが、10頭ほど増える見込みで８万円掛ける10頭で

80万円の増額でございます。６目畜産共進会費は、村、北部、県、各共進会が終了し、生産の結果、需用費、

使用料等で不足が生じておりますので、補正をお願いいたします。７目農地費は、８万円の増額ですが、細

節1276．多面的機能支払推進交付金事業、旅費から需用費への組み替え、細節1364．団体営農地保全事業は、

委託料から工事請負費へ組み替えて、執行する措置でございます。細節1359．農業基盤整備促進事業は、宮

古島での事業研修費の増額でございます。10節堆肥センター運営費は152万7,000円の増額ですが、需用費の

パンフレット、堆肥センターのパンフレット印刷費と、修繕費は堆肥製造場の開閉扉の修繕ほか、袋詰め製

造機、各車両、ホイルローダー等の修繕費でございます。 

 13ページを飛ばしまして、14ページをお願いします。６款２項１目林業総務費は、人件費と旅費、自動車

航送料等の補正増でございます。２目林業振興費は454万5,000円の増額補正でございます。８節林業指導員

報償費、需用費、役務費、原材料費において、不足が見込まれるための増額補正でございます。旅費のハイ

ビスカス振興事業の増は、今年度からハイビスカス園整備事業が入りますが、その事業の研修として、三重

県のなばなの里、岐阜県樹香園などの類似植物園を視察研修し、園の整備に当たっていきたく、その研修旅

費としての補正でございます。細節1371．伊江島ハイビスカス園整備事業の委託料は、北部連携促進特別振

興事業で、本年度実施設計、平成30年度に整備工事の予定でございますが、本年度はその土木、建築などの

実施設計費でございますが、10月の段階で枯れなどによる増額分の補正でございます。18節備品購入費は、

同事業は、先ほども申し上げたとおり、北部連携促進特別振興事業で実施いたしますが、本部町、今帰仁村

など、北部市町村との取り組みを連携し、観光振興などを推進する事業でありまして、その連携の一環とし

て、海洋博記念公園、本部港にハイビスカスプランター、掲示パネルなどを設置し、本村の認知度向上など

により、観光誘客を図るためのその備品購入費でございます。 

 次の15ページ、６款３項水産業費、１目水産業総務費は人件費でございます。２目水産業振興費は107万

円の増額補正でございます。11節の修繕料で具志漁港内の側溝、グレーチングの修繕費と具志漁港内の海面

及び漁船から陸上へ上がる救助用はしごがありますが、そのはしごが、サビつき、修繕を要するために、３

カ所を修繕する予定の修繕費でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出16ページをお願いいたします。７款１項１目商工総務費238万9,000円の増額補正でございますが、11

節需用費、細節１．消耗品費の19万5,000円の増額補正につきましては、ポスターや横断幕を印刷する際の

大型プリンターのインク、トナーに不足が生じたための増額補正となっております。12節役務費、細節３．

手数料の16万7,000円の増額につきましては、現在、商工観光課が使用しております上間民宿西側の駐車場

と、その辺に隣接する土地を今、購入の検討をしておりまして、その購入に際しての不動産鑑定を行うため

の手数料の計上となっております。細節101．コピーチャージ料30万円の増額補正につきましては、観光基

本計画と補助事業等の事務の増加により、印刷物が増加したため、予算に不足が生じるおそれがあるための

補正計上となっております。14節使用料及び賃借料、細節８．借上料の132万5,000円の増額補正につきまし

ては、12節役務費、細節３．手数料で御説明をいたしました。商工観光課が現在、駐車場として使用してい

る土地の一部について、個人有地ということが判明をいたしました。現在地権者と遡っての賃貸契約の調整

をさせていただいているところでございますが、商工観光課としてはにくすにの施設のほうに、事務所が移

転した平成16年10月までさかのぼって賃貸契約の今、交渉している 中でございますが、それに伴う賃借料
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の予算を計上をお願いしたく計上しているところでございます。続きまして２目商工振興費1,278万9,000円

の増額補正につきましては、１節報酬、細節1361．伊江村平和学習ビデオ作成事業の３万2,000円の増額で

ございますが、平和学習ビデオ作成検討委員会の会議の開催の増加に伴う委員の報酬の計上となっておりま

す。７節賃金、細節101．商工観光臨時賃金の10万7,000円の増額補正につきましては、３人の臨時職員の賃

金に予算の不足が生じるための増額計上となっております。細節102．伊江島ゆり祭りの２万5,000円の増額

につきましては、今年度ゆり祭り開催期間中に、本部港において４日間、名桜大学生の英語通訳ボランティ

アを配置いたしました。この方々の賃金でございますが、このボランティアは北部広域市町村圏事務組合が

実施する名桜大学通訳協力隊活動支援事業を活用し、実施を行いました。北部広域より村が支援金を収入と

して受け、通訳をしていただいた学生に賃金をお支払いするための増額計上となっております。11節需用費、

細節６．修繕料の60万円の増額補正につきましては、リリーフィールドの照明用の電柱２本の改修及び商工

観光課で保有する作業用の２トンダンプの車検費用15万円の計上でございます。12節役務費、細節101．旅

行村入場者傷害等賠償保険料の23万円の減額につきましては、昨年度実績に基づく今年度の保険料の確定に

伴う減額措置となっております。13節委託料、細節102．観光地管理委託料につきましては、漁協観光部会

に委託をしている伊江ビーチ監視業務の委託日数の増加により、予算に不足が生じたための増額計上となっ

ております。細節1350．ミースィ公園整備事業は、ゲートボール場の南側に時計台を設置する追加工事に係

る管理委託業務の増額計上となっております。細節1352．青少年旅行村トイレ整備事業につきましては、旅

行村管理棟の南側にトイレを設置するための実績業務の完了に伴う減額措置となっております。細節1358．

リリーフィールド公園整備事業につきましては、一括交付金を活用してリリーフィールド公園の機能強化を

図るための実績業務でございます。当初計画では、中央展望台の改修、ハダ植物群落を観察できる遊歩道の

設置、大型駐車場及び乗用車駐車場舗装整備を予定しておりましたが、今回加えてゆり祭りの際に設置する

飲食テナントの東側へのトイレの設置と、駐車場整備に伴いまして、浸透池の整備を追加して、設計業務に

加えるための増額補正計上となっております。17節公有財産購入費、細節1329．自然と乗馬ふれあい体験に

よる観光振興事業の170万円の増額の補正につきましては、一括交付金を活用し、村の伊江島体験交流施設

で、伊江島ホースセラピー（有限責任事業組合）が指定管理をしております。伊江島ビーチサイドホース

パークの馬柵の整備を実施するに当たり、施設内にございます個人有地４筆を村施設として整備を行うに当

たり、用地を購入する必要がございますので、当初予算において300万円を計上しておりましたが、不動産

鑑定を行いまして、その差額170万円を増額補正、計上をお願いしているところでございます。 

 続きまして17ページをお願いいたします。３目はにくすに関連費は12万6,000円の増額補正となっており

ます。11節需用費、細節１．消耗品費の８万円につきましては、はにくすに施設に設置しておりますポス

ター掲示用のフィルムカバーが、台風等で破損したため10枚を購入するための補正計上でございます。14節

使用料及び賃借料、細節102．自動体外式除細動器リース料の４万6,000円につきましては、はにくすにター

ミナル棟及びホール棟にＡＥＤをリース契約により設置するための予算計上となっております。ちなみに１

器の月額リース料が5,724円、２台の４カ月分ということでこの予算を計上しております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出18ページでございます。８款１項１目土木総務費242万3,000円の増額でございますが、うち11節需用

費、細節１．消耗品費は書籍及びプリンタートナー代が不足しておりますので、10万円の増額をお願いいた

します。 

 次の19ページでございます。８款３項１目住宅管理費243万6,000円の減額でございますが、７節賃金、９
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節旅費は実績見込みに伴う計上でございます。11節需用費のうち、細節１．消耗品費は書籍及びプリンター

トナー代が不足しておりますので、20万円の増額をお願いいたします。細節２．燃料代は実績見込みに伴う

４万円の計上でございます。細節６．修繕料は、実績に伴う減額計上でございます。12節役務費、細節101．

プリンターチャージ料は、実績見込みに伴う12万円の増額をお願いいたします。15節工事請負費、細節102．

実績に伴う減額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳出20ページでございます。９款１項１目非常備消防費につきましては、９節旅費、19節負担金補助金及

び交付金、いずれも実績により不足が見込まれますので、11万3,000円、10万円の増額補正をお願いいたし

ます。２目消防施設費の11節需用費の細節６．修繕料の50万円につきましては、救急患者搬送船みらいの船

内機器の点検費用としての計上でございます。27節公課費の細節１．車両重量税につきましては、消防車２

号、３号、救助資機材車車両の重量税に計上漏れなどがございましたので、増額補正をお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出21ページをお願いします。10款１項１目教育委員会費、９節旅費、細節102．委員研修旅費４万8,000

円の増額につきましては、例年参加していない西日本ブロックの教育委員研修会ですが、今回、沖縄大会と

なっておりますので、その旅費として４人分を計上してございます。２目事務局費118万8,000円の増額でご

ざいますが、４節共済費18万円の増額につきましては、臨時的任用職員の健康保険料負担金の増額分でござ

います。８節報償費、細節102．卒業記念村長賞5,000円の増額につきましては、両小学校で２人、中学校で

２人、当初予算計上時よりふえておりますので、その分の計上でございます。細節103．指導主事謝礼金

4,000円の増額につきましては、今年度単価が300円アップとなっておりますが、当初予算計上時、前年同様

に計上しておりましたので、その差額分を計上してございます。９節旅費、細節４．普通旅費20万6,000円

の増額につきましては、教育長の県外出張及び国や県との事業調整がふえておりますので、今後の出張予定

を勘案し、計上してございます。11節需用費、細節１．消耗品費43万円の増額につきましては、大型プリン

ターでの横断幕などの依頼がふえておりまして、そのロール紙やインク代、加えてプリンターのトナー代や

感光体の経費として、実績見込みにより計上してございます。細節２．燃料費２万1,000円の増額につきま

しては、事務調整もふえたことから、本部港の教育委員会公用車の稼働率が高く、不足が見込まれるため、

実績見込みにより、計上してございます。 

 歳出22ページ、２項１目学校管理費78万2,000円の計上は、11節需用費、細節101．伊江消耗品費15万円の

増額につきましては、環境整備の種苗及び清掃用具、プリンターのトナー代など、実績見込みにより計上し

てございます。細節201．西消耗品費27万円の増額につきましては、体育館の舞台の電球108個中71個切れて

おりまして、残りもそれほど待たずして切れる可能性がございます。今回、白熱球をすべてＬＥＤに変更し

たいと考えておりまして、計上してございます。細節206．西修繕料33万9,000円につきましては、計量法に

より太陽光パネルの計量器の取りかえが必要となっております。その費用の計上と、第２教員宿舎の給水管

及びバルブが腐食により取りかえが必要となっておりますので、その改修分を計上してございます。２目教

育振興費、20節扶助費15万円の増額につきましては、新入学児童の学用品費の前倒し金として、現在の幼稚

園、対象園児への学用品購入費用の計上及び今回、国の基準に基づき、要綱の改正を行い、支給単価を引き

上げましたので、その差額分を予算残額から差し引いた不足分を計上してございます。 
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 歳出23ページ、２目教育振興費79万4,000円の増額でございますが、19節、細節101．伊江中大会派遣費助

成事業10万円の増額につきましては、第64回全国少年新春書道展明治神宮特選入賞者１人分の旅費でござい

ます。20節扶助費、細節301．要保護準要保護就学援助費60万円の増額につきましては、新入学生徒の学用

品費の前倒し金として、現小学校６年生の準要保護対象者への学用品購入費用及び要綱改正による支給単価

引き上げ分の計上でございます。細節303．修学旅行援助費９万4,000円の増額につきましては、転入生が１

人おりますので、その分の追加でございます。 

 歳出24ページ、４項１目幼稚園費465万6,000円の減額につきましては、２節給料及び３節職員手当等にお

きましては、人事異動に伴う補正でございます。７節賃金、細節301．特別支援教育支援員賃金97万2,000円

の増額につきましては現在、西幼稚園にて支援員を必要とする園児がおりますので、その支援員の賃金を計

上してございます。 

 歳出25ページ、５項１目社会教育総務費60万8,000円の減額につきまして、３節職員手当等、細節４．住

居手当５万7,000円の増額につきましては、職員の引っ越しに伴う増額でございます。細節301．公民館日直

手当25万2,000円の増額につきましては、中央公民館夜間管理人が都合により退職しておりまして、現在は

職員にて対応しております。管理人が見つかるまでの間としまして、２カ月分を計上してございます。９節

旅費、14節使用料及び賃借料におきましては、グローバル人材育成事業関連でございまして、中学生のホー

ムステイの事後研修を３回ふやしましたので、その講師の経費として増額してございます。19節負担金補助

金及び交付金、細節319．伊江村児童生徒等派遣助成金４万4,000円の増額につきましては、沖縄県青少年フ

レンドシップ九州事業、昔でいう青年の船に１人選抜されましたので、明日へのリーダーを育成する研修の

一つとして、負担金の一部を補助していきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。２目公民館費

48万4,000円の増額ですが、８節報償費、細節302．施設機材従事者報償費３万8,000円の増額につきまして

は、実績見込みによる計上でございます。９節旅費、細節303．公民館職員研修費（区長・書記）59万円の

減額につきましては、台風22号接近により、研修が不参加となりましたので、その分の減額でございます。

11節需用費、70万円の増額につきましては、中央公民館及び改善センターの光熱費の実績見込みによる増額

でございます。13節委託料、33万6,000円の増額につきましては、これまで図書館事務は土日を出勤日とし、

火曜日と水曜日を休みとして、その火曜日、水曜日の貸し出しは職員が対応しておりました。職員の業務改

善とサービス向上のため、平日の図書館事務は賃金職員が月曜日から金曜日までの勤務とし、年末年始以外

の土日、祝祭日を委託契約にて進めたいと考えておりますので、計上してございます。３目文化財保護費16

万3,000円の減額ですが、９節旅費、細節５．研修旅費23万4,000円の減額につきましては、歳入にて説明し

ました奈良文化財研究所の研修参加を取りやめたことによる減額でございます。 

 歳出26ページ、６項１目保健体育総務費26万5,000円の増額は、19節負担金補助金及び交付金、細節101．

スポ少大会派遣費助成事業20万円の増額につきましては、第64回全国少年新春書道展明治神宮特選入賞者２

人分の旅費を計上してございます。細節102．スポ少派遣船賃補助金及び細節309．高島市交流事業補助金は

実績見込みによる増額でございます。２目体育施設費481万8,000円の増額ですが、11節需用費、細節２．燃

料費14万2,000円の増額につきましては、Ｂ＆Ｇ海洋センターのバスの借用回数及び送迎回数が増加してお

りますので、実績見込みにより計上してございます。３目学校給食費577万8,000円の増額につきましては、

11節需用費72万2,000円の増額につきましては、高架水槽、給水弁からの水漏れ及び配管の腐食、ボイラー

の修繕など、緊急性もあることから計上してございます。13節委託料及び15節工事請負費につきましては、

去った台風22号により、倒された大木のガズィマールの根っこの影響を受けまして、給食センターの西側の

フェンスが壊されてしまいました。修復が必要でありますが、建築当初よりその部分は緑地帯として、その

まま残され、擁壁がない部分となっておりましたので、今後同様な浸食が起きないようＬ型の擁壁を整備し
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たいと考えております。その設計費と工事費の計上でございます。４目多目的屋内運動場管理費47万6,000

円の増額について、11節需用費、細節５．光熱水費15万6,000円の増額につきましては、利用者数の増加に

より、夜間の電気点灯も長くなっておりまして、実績見込みによる計上でございます。細節６．修繕料16万

円の増額につきましては、雷にて屋内運動場の時計が壊れてしまいましたので、その修理代を計上してござ

います。18節備品購入費16万円の増額につきましては、現在施設利用者が座るイスがありませんので、イス

を20脚揃えたいと考えており、計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出、 後の27ページをお願いします。13款諸支出金、３項１目過年度支出金、23節、細節111．児童手

当精算分２万3,000円の増額計上につきましては、11月28日付で、平成28年度分児童手当交付確定通知があ

りましたので、償還金の計上でございます。 

 以上で、平成29年度伊江村一般会計補正予算（第７号）の御説明といたします。御審議のほど、よろしく

お願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。９款国有提供施設等所在市町村交付金、１ページ。〔「進行」の声あ

り〕 

 15款、国庫支出金、２ページ。〔「進行」の声あり〕 

 16款、県支出金、３ページ。〔「進行」の声あり〕 

 18款、寄附金、４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 19款、繰入金、５ページ。〔「進行」の声あり〕 

 21款、諸収入、６ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 休憩します。 （休憩時刻11時44分） 

 再開します。 （再開時刻14時00分） 

 午前に引き続き、一般会計の質疑を許します。歳出款ごとに質疑を許します。 

 ２款、総務費、１ページから４ページまで。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 １目一般管理費の細節1351．ちゅら島づくり応援寄付金業務、これは今回何件の寄付があり、そして返礼

品、伊江島のこの特産品何件、何々返礼品として用意してありますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 ちゅら島づくり応援寄付金、12月14日、本日現在で675件、1,277万5,000円が口座にちゃんと入っている

というよりも、ヤフー決済など、そういった見込まれる金額というのがございますので、それを含めて今、

1,277万5,675円が入る予定になっております。返礼品につきましては、マンゴーやラッキョウ、地域の農産

物も含めた形で、すべてで何品目というのは、すぐに申し上げられなくて申しわけないんですけれども、

ピーナツのお菓子、ラム酒、そういったものがございますので、10数品目になるのかと思っていまして、細
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かな数字は把握できておりません。ただ年々、増額傾向にございまして今回、３月までに1,300万円入るの

ではないかと、想定をしているところでございます。また総務省のほうからはその返礼品の基準額というも

のを30％に抑えなさいという御指導もありまして、今後この返礼品の数量や品物に関して、新年度に向けて

検討していく必要があるかと思ってはおります。いずれにしましても、村の産物がなるべく全国に届くよう

に努力していきたいと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 今、アイテム数については、すべては把握していないということですが、これは総務省からの指導では

30％以内でしたか、それに対して伊江村としても大体、それに近い返礼品を揃えているわけですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 年度初めですね、まだこちらもそういった決済とか、全国展開したのもそんなに長くなりませんけれども、

おおむね40％ぐらいをこの返礼品としてやっておりましたら、県からの指導等ではもう30％に抑えてもらわ

ないとということで、総務省がほぼ全国一律で、そういうふうな取り決め方をされていますので、今後そう

いった方向で進めていかなければならないのかと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 同じく歳出１ページ、財産管理費、細節109．土地分筆業務、先ほどの説明では土地の分筆業務に185万円

計上しているということですけれども、どこを何筆で目的は何なのか、お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 午前中の説明で、舌足らずで大変申しわけございませんでした。 

 これにつきましては、土地11筆を予定しております。場所は旧アマギ溜池の敷地のほうでございまして、

筆数が結構ありますけれども、近くに浸透池があったり、溜池の集水枡、そういったものの土地にも少しか

かるような部分がありまして、11筆の分筆をして、村内の事業所との売買を進めていきたいと思っておりま

す。いずれにしましても、面積をしっかり把握するためにも分筆を先にしなければならないということで、

本業務を実施してまいりたいということで予算計上させていただいております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 一般管理費の13節委託料と、そして細節の1395．防犯灯・防犯カメラ等緊急整備、設置場所とかを資料提

出をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ただいま８番議員からございました資料要求ですけれども、資料を皆さんに提出することはよろしいです

か。では、当局はその資料を出してください。 

 総務課長 内間常喜君。 
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○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 今、発注の手続中でございまして、今回の補正予算が議決いただくと、カメラが10台、防犯灯が28台を想

定しております。場所等につきましては、集落内を中心でございますけれども、例えば学校周辺、ミースィ

公園の中あたり、あるいは教育環境に配慮した形と目抜き通りの中で、交通事故等が考慮されるような場所

を、各区の区長、防犯協会の御意見も踏まえてその場所を今設定しております。補正が通る前に発注の手配

を進めている関係上、今のところは防犯カメラは７台でございます。これが議決いただければ、補正後改定

契約をできればと思っております。 

 図面、位置図があるんですけれども、1000分の１で若干、見えづらいかもしれませんけれども、御了承い

ただければと思います。後ほどお配りします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。３款、民生費、５ページから７ページ。 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 歳出６ページと７ページ、２件ほど質疑したいと思います。８目身体障害者福祉費の９節旅費なんですけ

れども、今回村外へ入所している38人の老人の方を見て回りたいということで説明を受けました。伊江村で

いいますと、待機待ちは何人いますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 待機待ち、村外の施設へは、今のところゼロでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 村外へ入所されている38人の方々は、伊江村の方ですよね。今回調査に行くというのは。その方々は、環

境が整っていて、あえて自主的に向こうのほうに入所しているのか。それとも伊江島が満杯で、入りたいけ

ど、入れない環境のもとで、仕方なく本島に行っているのか、その辺を教えてください。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 基本的に伊江島にない施設といいますと、例えば本部の海陽園など、そういったところの入所が対象に

なっております。伊江島でやっているのは「たんぽぽ作業所」、「ちむぐくる」、あるいは社協のヘルパー

を利用しているサービス、その辺が対象になるんですが、入所者に関しては、伊江島でお預かりするのが厳

しい方が村外の施設でサービスを受けているという形でございます。大体、施設といたしましては、本部海

陽園、あるいは名護学園、沖縄コロニーセンター、これは浦添市にあります。沖縄中央育成園（南風原町）、

桜山荘（豊見城市）、沖縄中央療護園（北中城村）、あとは都屋の里（読谷村）、高志保園（読谷村）、石

水の里、れいめいの里（石川）、松原園（金武町）など、あと一心療護園（大宜味村）、天樹苑、名護療育

医療センター、せせらぎの里、桃の樹（名護市）などの施設に入所されている方たちです。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時09分） 

 再開します。 （再開時刻14時09分） 
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 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 説明を追加させていただきますと、福祉、今回は障害者福祉計画、それの作成に向け、村外の施設に入所

されている38人の方への聞き取り調査をするということで、旅費の計上でございました。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 あと１点、１目の児童福祉総務費の中の扶助費、細節103．子育て支援金なんですけれども、大変喜ばし

い報告を聞いて、びっくりしております。当初35人予定が、今現在51人が見込みされているということです

が、この子育て支援金の高額、村長が高額で100万円までの中で、この３年間の胎児といいますか。何人ぐ

らいふえたかですね。そして今回その中から５人100万円ですか、達成した方もおりますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 平成28年、平成27年につきましては、資料持ち合わせておりません。大変申しわけありません。平成29年

の今回、補正につきましては、先ほどありました５人以上につきましては、当初２人を予定していましたが、

３人目がいまして、今４人以上が、当初４人から５人ということで増加しております。10月まで29人の方が

出産されております。11月から３月終わって、４月の対象も含めて22人で、51人の今見込みであります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 大変、喜ばしいことです。この支援金ですか、祝い金というか、これはどのような形で当事者に現金をあ

げているんですか。やり方、あげ方ですね。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 支援金の支払いにつきましては、出生がありまして、その後に届け出、住民票等を一緒に届けます。その

中で、条例の中で申請された方で村の税金等の未納がないかということで、その辺を住民課のほうへ照会し

まして、滞納がなければ、通帳へ振り込みいたしております。一括でやっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。４款、衛生費、８ページから10ページ。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 歳出９ページの15節工事請負費、1314．明るい村づくり事業233万2,000円の減額になっておりますが、こ

の詳細を教えていただけませんか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 15節の工事請負費の細節１．工事請負費、これが墓地団地の西側の新しく29区画整地、造成したところで

ございますが、33万2,000円の減額でございます。 

 それから1314．明るい村づくり事業については200万円の減でございます。両方とも入札残でございます。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 明るい村づくり事業というのは、平成29年度の主な事業計画調書の中で、３月のものでは、ＬＥＤの防犯

灯、新規、転換、含めて200基の事業内容となっておりますが、この200基は、その当初の200基はもう確実

にできるということで考えてよろしいんですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 当初の計画では、議員お説のとおり、新規設置及び転換設置で200基ということで、現在この事業ですね。

入札を執行いたしまして執行しているところでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 補助事業になるんですが、せっかく補助事業でついている予算でありまして、多分、新規に関しては、

もっと要請があると思いますが、この入札残をそのまま新規の場所にすることはできなかったんでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 この事業については、一括交付金の３年目、 終年度でございまして、事業の内容等で200基ということ

で限られておりますので、補助事業内でできる執行として200基ということで決定しておりますので、その

とおり実施したいと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 10ページのＥ＆Ｃセンターに関連してごみ袋についてですが、ごみ袋を買うものですから、目いっぱい詰

めたいという気持ちが村民としてはあるわけです。目いっぱい詰めると上のほうを結ぶことができないとい

うことで、沖縄市あたりではそばのほうを縛るような工夫がされて、長くされているというのがあるらしく

て、これをどうにかできないか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 確か糸満市、特に南部でしたか、両サイド結ぶような工夫がされたごみ袋がつくられているというのは、

私どもテレビからも見ました。私どもも興味を持ってＥ＆Ｃセンター等と調整し、情報交換をしながら、そ

うやっているんですけれども、印刷代が非常に高いということで、今後入念に本島あたりのごみ袋の状況を

把握しながら、対応していきたいということで今、まだそこまでは至っていないというところでございます。

今後、情報共有、交換しながら適切にそうできるタイミングでもって、今研究しているところでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 
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 コスト的に高くなるということなので、一気に変えるのではなくて、やはり村民に選択できる方法もある

と思いますので、前向きに検討をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。 

 ６款、農林水産業費、11ページから15ページ。 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 複合作物に関連しますけれども、お許しいただきたいと思います。去った10日のチーパンジャまつりにお

いて、本場タイ料理を食べつくせとガパオ、パクチーなど、アジアハーブを料理し、ヘルシーなタイ料理を

提供しますということで、チューパンジャまつりのパンフレットに載っておりましたけれども、実際にそこ

で提供をしておりました。随分人気のようで何人か並んでおりましたので、私は遠慮しましたけれども、今

回それを展示即売だったのか、そのアジアン野菜について、今回のそのイベントの感想と今後のアジアン野

菜の見通し等について、農林水産課長、どういうふうに思っているのか伺います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 今回のチューパンジャまつりにおいてのこのタイ料理の提供につきましても、アジアン野菜の栽培試験に

協力してもらっているところを通じて、こういった料理や方法があるということで、出店をしていただきま

した。その人気も高く、早いうちに売り切れましたということで、今後の流通というんですか、こちらで生

産販売をして、流通を担うところの準備も今、進んでいるところであります。今後生産者をもっと募ってい

きながら進めていけば、その生産も広がっていけると思っているところであります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 初めての試みだと思っておりますけれども、やはりそれだけ来場いただいた皆さんが並んで待っていると

いうことは、非常に皆さんが関心があるということだと思うんです。そして村内においても農業面でも新し

い作物の導入ということで、いろんな手を打って、今回初の試みだということでありますから、アジアン野

菜を中心として、今後伊江島の農業振興に大いに貢献できればというような思いがあるものですから、あえ

て関連で質疑をいたしました。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 アジアン野菜についての、内田議員からの御質疑でございますが、これまで一般的に新規作物、非常に島

の農家は優秀で精励していますので、生産については非常に立派に新たな作物をつくっているんですが、や

はりその後の流通の部分がしっかりとしたところとの提携がなくて、なかなかうまくいかなかったというこ

とがあります。今回のアジアン野菜については、今実証実験、展示圃でやっている皆さんがいいのをつくれ

ば、その製品をしっかりと購入をして、東京圏の中で17店舗のタイ料理を運営している会社が、これを購入

したいという意向がありますので、それになおかつ沖縄、そして離島伊江島で生産されたというような野菜

が、非常に消費者に対してインパクトがある。要するに良質でなおかつ無農薬で、離島で生産された食材と

いうのがセールスポイントになるというお話も聞いております。今回の伊江島でタイ料理を経営している点、
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あるいはその食材を輸入する会社側の中では伊江島でしっかりとして、この生産ができれば、ずっと購入を

していきたいということでありますので、まずは伊江島で購入するところから求められる、そういうような

アジアン野菜を生産できるかということになっていますから、３年かけて実証の展示もやってきていますの

で、村としてはアジアン野菜が今後、伊江島の大きな一つの新たな作物になるように一生懸命、取り組んで

いきたいと思っております。農家の皆さんもそうですし、また議会の中においても、関心を示していただき

まして、提言あるいは見守っていただければと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 林業振興費のハイビスカス園整備事業に関連しまして質疑をいたします。以前にも私、ハイビスカス園に

ついて、質疑した記憶があります。この整備について、具体的な整備というものは、どういうものですか。

どういうところを整備するんですか。まず１点。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 今回計画しておりますハイビスカス園の整備につきましては、現在あるハイビスカス園そのもののリ

ニューアルというんですか、それを含めまして、育苗等のバックヤードの整備や入ってくる駐車場の整備、

さらには入場門、その辺の整備、それと屋外のハイビスカス畑の整備、管理棟の整備、もろもろを含めた整

備の計画をしております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 ハイビスカス園というのは、ハイビスカスが咲いた花を見せるのがハイビスカス園なんです。ただ箱物を

つくったからといって、私は全く意味ないと思います。といいますのは、特に今年、開花が悪いですね。

やっと二、三日前から４分咲きぐらいですか。やっと子どもたちを連れていっても、ちょっと見せられる状

況になっています。そして管理人の友寄さんに話をしました。「今度大がかりな整備が入るようですけれど

も、どういうのをしますか」と聞いたら、彼もきちんとしたことは知りませんでした。彼が言うには、やは

りハイビスカスを周年開花させるには、室内温度、ハイビスカスに適した室内温度を保つことが も肝要だ

と言っているんですよ。まずはそういう設備からするのが、私は適切だとは思うんですけれども。関連しま

すけれども、ましてや備品購入で海洋博に展示棟をつくると。これもいいことはいいことです。まずは、自

分たちの伊江島にあるハイビスカスを周年開花させきれないで、あの海洋博はただ宣伝だけしていいんです

か。その辺のところ、いかがでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 亀里議員が言われるとおり、まさにそういったことを解消するために、年中通した花を見せるために、そ

のための改修工事も含んでおります。さらに議員から指摘のありました「海洋博にそういったものをやって

どうするのか」というお話もありますが、これに関しましては、北部連携事業というテーマがございまして、

本部町、今帰仁村との連携が必要だと。それが 低の条件の事業でございます。そういうことで海洋博や本

部港などで観光のピーアール、誘致ができることをやらないと、連携にならないということがありまして、
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パネル等で宣伝をするというようなことになっております。 

 確かに今年、花が少なかったという御指摘は、私どもも感じておりますが、これは気温との関連などもご

ざいまして、そういったものも解消するためにも、整備事業が必要なんだということで、今一生懸命、周年、

見せられるような設備にするためのことをやっているということを、御理解いただきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 連携事業で、この採択の 大の条件として、連携しなければできないということぐらいは承知しました。

これぜひ進めてください。 

 ただし、一つだけ約束してくれますか。周年でなくて、この期間中は、せめて４カ月ぐらいは開花してい

ます、露地は。それだけの期間は、園内で開花させる方向に持っていくことを約束してくれますか。今先、

課長は言いましたよね。「そういう方向の事業をしている」と、単純ではありませんか。徹底した温度を保

てば開花するんですよ。私も養殖していますからわかりますけど、海ぶどうでもそうです。適水があれば、

周年収穫もできますし、ましてや友寄君はっきり言っていますよ。温度さえきちんとできれば、開花は自信

あると言っていますので、そういう開花を主として、殊にこの事業を導入して、全力投球をしていただきた

いと思いますけれども、もう一度どうですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 約束と言われたら大変厳しいところもありますが、この花の種類によっても、その温度も違ってきますし、

適正な温度でさらに大輪系、ハワイアンとか、タヒチアン、そういった大輪の花々、７月の夏場に咲きづら

い花々、そういったものもちゃんとした温度管理、適正温度に保てば見せられることで、それらの努力もや

らなければいけませんし、さらにその時期に咲く花々も、そこに入れていくと。そういったことで鉢物での

入れ替えとか、いろんな方策を講じて、年中見せられるような体形をつくっていきたいと。そういう努力を

していきたいと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 担当課長から説明がありましたが、今回、実はこのハイビスカス園の設計をこれから発注するんですよ。

その中で亀里議員からあった件についても、クリアすべき設計の内容になるように、今まさに検討といいま

すか、基本計画を作成して、内閣府との調整も終えて、やっと１週間前に採択を受けました。この事業です

ね。動き走りましたので、ハイビスカス園の整備事業というのが、いろいろと名前が変わっているんですよ。

「北部ロード」「やんばるロード」「花何とかロードづくり」とか、いかんせん内閣府自体が伊江島のハイ

ビスカス園を整備することによって、やんばる全体がどう変わるのかというところからずっと攻めにかかっ

てきて、私たちは、このハイビスカス園は、沖縄の花のフェスティバルに合わせて、名護の桜まつりに合わ

せて、伊江島のゆり祭りまでずっとつないでくる。まさにやんばる連携事業なんだということで、何度も内

閣府に説明しても、なかなか通らずに、あげくには、本当にいろんな苦肉の策を得てできたのが、先ほど

言った海洋博公園に来るお客さんを、花を見るために、そこで展示をして伊江島ハイビスカス園に引っ張っ

てくるというところから、やんばるの今帰仁村、本部半島のやんばる観光連携の一環として整備もしたいん

だということで、やっと今回採択することができました。 
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 先ほど言った、このハイビスカス園の中の花についても、地植えのものもありますし、それからプラン

ターで植えているものもあります。ですからそのプランターを同じ花をせめて３つを植えて、そして何種類

あるので、同じ鉢を３つをつくろうと。そして、そこのバックヤードに新たなビニールハウスをつくりまし

て、そこでもし中で開花したものが散ったりすると、すぐ替えられるようにということは、ハイビスカス園

の展示棟の中には、いつでも花がある状況をつくるために、バックヤードも整備しましょうということで、

１つだけつくるのではなくて、２つも３つもつくっておいて、かえられる方式をとっていこうというところ

で、新たなバックヤードの中に作業スペースだったり、花をしっかり育てていきながらかえると。いつでも

見に来た人が展示の内容も替えます。かえてこっちに来ると、写真も撮りたいというぐらいになるようなと

ころにかえていこうということを、今回努力してやっていきましょうということを改善していきたいという

のが今回の設計の中で、しっかりとやっていきたいということであります。 

 担当課長、一生懸命説明しております。いつでも花がある園をつくって、将来いつか入場料が取れるぐら

いの、取ってもいいぐらいの施設の整備まで、管理までやって、あれクーラー入っていたんではないか。温

度管理をするために、今回空調設備も実は入れようというところまで、今回設計に走るかもしれません。で

きたらそうしたい。一番今心配されています温度の管理の件については、何とか方法がないかということで、

空調の案も出ていますので、そういったところでは大いに改善できるものではないのかと期待もしながら、

設計をこれから発注をしていきたいと考えておりますので、御理解のほど、お願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番亀里議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定によっ

て、特に発言を許します。８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 先ほどの副村長の説明で、意を強くしておるところです。事業採択というのは、やはり出す側が強いんで

すよね。こういう条件でなければ、お金を出しません。というのが通例だと思います。だと言っても、伊江

島に適した施設をつくらなければいけないわけですから、どうしてもこの辺は皆さんで粘り強く説得をして、

伊江島に向いた事業採択であってほしいということを切に願って、こうして目的はこれだけ来る民泊の子ど

もたちでも５万人から６万人来るわけですから、子どもたち本当にハイビスカスを見て、「伊江島よかった

なー」という、そういう思い出を残していかなければ、今回行ったら「おじー、何ねこれ」と、「うちの花

園のほうがもっといいです」と言われました。ということですから、ぜひ村長はじめ、農林水産課長、頑

張っていただいて、お金を出すほうに負けてはいけません。頑張ってください。切望して、質疑を終わりま

す。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 11ページ、お願いします。４目複合作物振興費の細節1356．わったー島ヤサイ産地強化事業について、質

問いたします。今回、この事業に対しましては、県のほうからも50万円の予算がついて、よかったなーと、

また２回目の開催ということで喜んでおります。これは場所は恐らく豊島区にあります池袋公園ですか。そ

こで昨年は、ラッキョウ部会、ＪＡ、そして農林水産のほうから行かれて、そこで天気もよく、本当に大盛

況であったという報告を受けて、次年度、県の予算がなくても、村単費でもいいから、これはぜひ実施して

ほしいという要請もあった中で、今回も県も50万円、そして今回、旅費で70万円ついておりますけれども、

これについては、関東城会の福原和美会長はじめ、関東在住の伊江島の会員の皆さんも応援に駆け付けて、

わったー島ヤサイのピーアールだけではなくて、伊江村も兼ねてピーアールできたという、とてもいい事業
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であるということをお伺いしております。そこで今回、その旅費に対して、何人が行かれるのかですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 現在、70万円の補正を旅費であげております。今回はそのラッキョウ農家の皆さん４人ほど、役場、ＪＡ

含めて３人、計７人の予定で予算計上しているところです。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 わかりました。聞くところによりますと、豊島区の区長も応援に駆け付けるのではないかという要請も出

してあるのかわかりませんけれども、私たち総務委員会で今回の所管事務調査の途中ではあったんですけれ

ども、早朝６時から豊島区にあります大田市場に見学に行きました。その中で伊江島の野菜を取り扱ってい

る業者もありまして、その方も伊江島にプライベート等で何回もお越しになって、伊江島との友好で本当に

絆が深まる中で、今のところ島ラッキョウしかないということで、今後は伊江島の作物も扱いたいという案

もあったんですけれども、今回これを通して、豊島区の皆さん、区長、あるいは大田市場の役員の皆さんと

も、連携をさらに深めてラッキョウや伊江島の農産物が広がっていければという中で、次年度でも村長、あ

るいは議長、代表で議会からも行って、だんだん伊江島の強化をさらに東京の中で広めていけたらと思いま

すので、次年度はぜひ、予算化してほしいと思いますので、よろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 今回も渡久地議員からありましたとおり、東京の豊島区南池袋公園ですか。前回もそこでやっております

が、今回は豊島区役所のほうからも役所のほうでやったらどうかというような、区役所からではなくて、そ

こでも同じようにやったらどうかというような案も提案されているようなところもございまして、広い意味

で東京のほうで島ラッキョウのピーアール事業ではありますが、同時に伊江村の特産物なども展示、ピー

アールをしていけると思っております。きょう、小学生の提案の中にもラッキョウの話もありましたので、

それに応える意味でも、東京でたくさんの人に島ラッキョウをピーアールしていければと思います。副村長

も区役所に伺っておりますので、副村長からも説明をお願いしたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 ただいま農林水産課長から説明がございましたが、実は別件で農林水産課長と東京、千葉に用事があり、

東京に寄ったときに直接、豊島区役所に行きまして、区長を面談をさせていただきまして、非常に大歓待を

受けました。そのときに、この南池袋公園でやった経過のお礼と、今後のですね。そのお礼が中心だったん

ですが、そういう話をしたら、ぜひ豊島区の南池袋公園をもし日程が決まれば優先をして、皆さんにお使い

いただけるように、豊島区としても全面的にバックアップしたいということと。あと一つ、区長のほうから、

区役所で28階建てくらいなんですが、実は区役所の上にマンション、それを売って区役所をつくったという

非常に異例な区役所なんですが、その区役所の中でもぜひ、伊江島の物産展をやってみたらどうなのかとい

う、全面的にバックアップしますということも言われていて、それに向けては持ち帰ってまた、ぜひできる

ように努力しますと。全面的に御協力をいただきたいということでありましたので、さっそく今、担当課と
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は、区役所のほうにもハイビスカスを展示をしてもらって、またうちの園も含めてピーアールしながら、豊

島区といろんな面で提携ができればということに考えておりますので、ぜひ今回、そういったことで成功さ

せていきたいと思いますので、そういう今後とも何かありましたら、豊島区と何かいろんな面で提携ができ

ればと今考えていますので、御理解の上でひとつ、よろしくお願いしたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 同じく11ページ、４目複合作物振興費に関連して質疑させてください。村内でつくられた農産物を他の地

域と差別化を図るということで、過去に「ｅ－島」シールでしたか、商標登録をして、イージマムンシール

をつくっているんですが、その現在の活用状況はどのようになっているか、お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 内間議員からありましたそのシールといいますか、その活用としては、現在は行っていない状況だと思い

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 ６年、７年ぐらい前になりますか。商標登録とって、これを島のこの委員会の中で認定を受ければ、シー

ルを張って出荷するということで、その当時聞いたときよりも、まだ１件もないということでした。ぜひ、

今現在、アジアン野菜を力を入れていくということで、首都圏の外食産業と提携して出荷しているのであれ

ば、そういうアジアン野菜にも張りつけることもできるでしょうし。それと「わったー島ヤサイ産地」の会

場でも、ラッキョウを販売するのであれば、そのシールを使えると思いますけれども、せっかく商標登録を

とって、恐らく「そんなのあったっけー」というような感じだと皆さん、思います。私もつい 近、「あれ、

そういえば、それどうなっているんだろう」と今気づいて、質疑しているんですけれども、タイミング的に

は今いいタイミングではないでしょうか。 

 恐らく記憶をたどると８人ぐらいの委員でこれ認定するかどうかという規定があったと思います。それが

今の現状に適しているのか。この規定を見直す必要もあるのか。それも含めて、「ｅ－島」シールをもっと

有効に活用できるように検討していただきたいと思いますが。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 ただいまありましたこのシールにつきましては、当時のものを再度、掘り起こして、どういう形で活用し

たほうがいいのか。再度、検討していきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 同じく11ページの４目の複合作物振興費に関連して質疑します。先ほど来ある「わったー島ヤサイ産地強

力化事業」の中の島ラッキョウというのは、伊江島の特産品、拠点産地になっております。去った９月に植

えつけ機等の試験的な運用がありましたが、村当局はそれを視察されたかどうか伺いします。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 私は現場には行っておりませんが、普及員や担当職員は拝見していると思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 拠点産地というのは、私は花農家でありまして、拠点産地で３品目ほど認定させていただきまして、補助

事業と有利的に導入していただいて感謝するところも十分あります。その中のひとつ、１品目である拠点産

地の１つで、島ラッキョウがあります。その島ラッキョウを生産されている皆さんは、高齢化されつつあっ

て、出荷されている皆さんは、案外年をとられている皆さんが多いというのは、皆さんも御存知だと思いま

す。 

 植えつけ機を導入することで、植えつけに対する労働の軽減に十分対処できるものだと、私は思います。

せっかく、拠点産地をとっているので、島ラッキョウの植えつけ機の導入に関して、もう少し、力を入れて

ＪＡと協力をして、これを早目に導入をして、より一層、面積をふやす方法に検討されたらどうですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 植えつけ機、先ほど答弁したとおり、私はまだ見ておりませんので、大変申しわけございませんが、その

植えつけ機の導入に当たって、どのような事業で導入できるのか。どれぐらいのものなのか。事業が適用で

きるのか。その辺は、検討しないことには、「すぐにやります」とも言えないものですから、確認をして、

ＪＡのほうとも、どういったものが必要であるのか。その辺の検討もしながら、事業化ができるのかを今後、

進めていけたらと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 ぜひ前向きに検討をお願いします。この植えつけ機に関しては、２、３年ぐらい前からメーカーサイドが

２、３社ぐらい入って、私の記憶ではそう思っております。何社かありますが、それを選定していくに当た

り、検討委員会等も必要かと思います。やはり農家サイドのほうからもその植えつけに対するときの、ラッ

キョウの生産に当たり、１番何が大変かというと、植えつけするときが１番大変だと、そういう話は重々聞

いておりますので、補助事業等いろいろとあるとは思いますが、その生産者組合等もありますので、早目に

調査していただいて、補助事業等がとれるのであれば、迅速な行動をお願いします。以上です。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時55分） 

 再開します。 （再開時刻14時56分） 

 進行します。７款、商工費、16ページから17ページ。 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 16ページの２目商工振興費の13節委託料の102．観光地管理委託料なんですけれども、担当課長の説明で

は、これは伊江漁協観光部会を中心に管理を行っているわけですけれども、その中にハブクラゲネットの管



― 118 ― 

理費も含んでいるんですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 こちらも同じ細節で、別な契約ではなってございますが、予算的にはこの102．に予算措置をしておりま

す。 

 こちらの今回補正計上させていただきましたのは、漁協の観光部会に委託をしていますビーチの監視、監

視の委託業務のみの増額計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 今回、委託業務の補正ということなんですけれども、今日までこの１年間の夏休みを中心に、総勢何人で、

金額が提示されていないものですから、この１年間で管理費でいくら拠出しましたか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 今現在、正確な数字を持ち合わせておりませんので、後ほど、御回答させていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 16ページの今のところなんですが、13節の委託料、1350．1352．のそれぞれの予算をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻15時00分） 

 再開します。 （再開時刻15時01分） 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 ２目13節の委託料、細節1350．1352．1358．この具体的な金額についての御質疑でございますが、これか

ら入札等の予算執行等もございますので、金額については差し控えさせていただきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 入札前ということで、できないということでありますが、1358．リリーフィールド公園の整備事業に関連

してなんですが、今年度のゆり祭りについては、終了後にいろんな意見がありました。「花の咲きが悪い」

とか、それについて改善もいろいろとやっていきたいという話もありましたが、次年度に向けて、具体的に、

どういうふうに改善策について、取り組んでいるのかお伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 議員お説のとおり、今年度のゆり祭り期間中のゆりの育成状況、開花のほうは、皆さんの御期待に添うこ

とができないということで、担当課としても反省しているところでございます。その後、次年度に向けての
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対策ということで、まず土地の調査、成分調査を行いました。天地がえで全部掘り起こして天地がえを行い

まして、例年使っておりません土壌改良の意味のあります堆肥とヘイキューブみたいな、そういった肥料等

も投入をして、まず土壌をしっかりと管理をするという取り組みを行いました。また、テッポウユリの球根

の保管に関しましても、細心の注意を払いまして今後、村外から調達することができないテッポウユリの球

根になっておりますので、これを増やすべく対策も今講じているところでございまして、１カ月前ほど、経

ちましょうか。もう来年に向けた植えつけも終了しまして、今後の管理につきましても、徹底して管理して

まいりたいという体制で今、進めております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 村外から導入できないということは、前々から沖永良部島から入れているわけですが、それができないと

いうことだと思いますが、村内で育苗することが今、できているということですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 これはすぐ１年で必要量を確保できるというわけではないと、私も認識しております。今管理をしていた

だいています新緑園、個人の方とも、地域の農家とも協力をしてもらって、球根を分けて、増やしていく作

業ということで、年次的に大体３年ぐらいで安定した球根の数が維持できるという計画をもって、それに向

けて取り組んでいるところでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番山城善彦議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定に

よって、特に発言を許します。３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 私もゆりを生産していた経験がありますので、これは本当に一長一短にできることではありませんので、

わかりますが。ということは、人材的にも確保したということで、理解していいかと思いますが、前回…。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻15時05分） 

 再開します。 （再開時刻15時06分） 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 ぜひですね。本当にいいゆり祭りになっていますので、全国に知れ渡る形になっていますので、一番大事

であるゆりの栽培が大事だと思います。再度力を入れて、取り組んでいただきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 ゆり祭りですね。島を代表する約３万人の方が期間中、御来場していただけるイベント等でございますの

で、まず一面、白いテッポウユリで、皆様をお迎えすることが、祭りの成功の一番重要なことだということ

で認識をしております。村内のいろんな知識のある方からいろいろと御指導を仰ぐとともに、去った６月の

定例会で今年のゆり祭りの後に、担当と今管理委託している業者と和泊町のほうに、現地視察ということで、

また技術指導を計画して、現に１回行っております。研さんも積み重ねながら、しっかりと管理できる体制
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に取り組んでいきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 済みません。あと１件どうしても質疑させてください。商工振興費に関連いたしまして、昨年の12月定例

会において私、道路沿いに設置したプランターへの花の植栽について、一般質問をいたしました。その中で、

担当課長は、苗の準備と管理、水かけ管理、植栽を役場と分担をして、苗の準備からできるような体制を、

できる限り考えていきたいという答弁もありました。しかしその間、終わって後に、決算審査のほうで、島

袋義範議員からも一時、褒められもしました。何かスカシユリみたいな感じで、きれいな色も咲いて、課長、

さっそく取り組んでくれて見応えがあったんですけれども、本当にちょっとしか植えてなかったから「いっ

ぱい植えてくださいよ」ということでお叱りも受けたと思うんですけれども、残念ながら私も昨日、一昨日

まで見て、いつやるのかといつも気にはしていたんですけれども、残念ながらその沿道沿いにまだマツバボ

タンも冬眠をしたみたいにしぼれて、観光民泊あれで、結構、伊江島には毎日のように何百人が訪れて、こ

の道を通るわけですけれども、村のキャッチフレーズ「夕日とロマンのフラワーアイランド」に恥ずかしい

くらい、プランターに花が咲いていないのが今、現状であります。ということは万寿商工観光課長、今委託

しているところに、お願いをして、もし予算が足りなければ、予算も計上をして、先ほど亀里議員から言わ

れたハイビスカスのように、副村長が答弁したバックヤードですか。そこに花が枯れたらいつでもすぐ植え

られるような準備をできるような体制をしないと、せっかく国の交付金をもらって設置したプランターが泣

いていますよ。 

 ミースィ公園は、今は何も土だけがあって、このプランターに何も植えられてもいません。昨日から、少

しずつマツバボタンがひかれた跡があって、工場前は少しずつ、何か植えようというあれは準備はされてい

るみたいなんですけれども、その中で年３回、まず１月にベゴニア、６月にベゴニアからマツバボタン、そ

して11月からマリーゴールドの植栽の準備に入るということで、年３件をやると言っておりました。本当に

この３点だけではなくて、広樹議員が言われた植栽、クワンソウは年中緑もあるし、それも植えたり、ゆり

も植えたりして、年中緑、あるいは交互に花が咲けるような、必ずこの３件の花にこだわらないで、年中花

を咲かせていけたらと願っておりますけれども、課長、今後何をやる予定なんですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 去った定例会でも、御指摘をいただいた県道もしくはミースィ公園のほうで、プランターを設置してある

ところの植栽、管理につきましてでございますが、今ちょうどマツバボタンから、ベゴニアへの植え替えの

準備を作業を進めております。かなり苗の数も多いので、村外から島に持ってきて、注文は本島にいくんで

すけれども、そこからの苗が準備が整ったということで、順次、植え替えの作業をまさに今これからやろう

としている状況でございます。年３回ということで、前に御答弁させていただいたこともございます。今回

につきましては、次ですね。ベゴニアをまた伊江島一周マラソンの前に備えた、今まさにタイミングで植え

替えを行うというスケジュールになっておりまして、今後におきましても、この３品種にとらわれることな

く、本島でよく見られるサンダンカなど比較的管理がしやすくて、きれいな黄色とか、オレンジとか、咲か

す花をいろいろと選定も行っておりますので、皆さん特に観光客の皆様に喜んでいただけるような花の選定

も進めてまいりたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 やはり目抜き通りでもありますし、ぜひ年中、花の咲かすプランターに管理を徹底してほしいと思います。

その中で今回の159号の議会広報の伊江村、見たと思うんですけれども、その中に中学生の私たちの未来と

いう中に、伊江中学校３年の金城空逢さんの中で、私は今の伊江島も大好きだけど、もっと沿道にハイビス

カスやユリなどの草花を植栽して、道を歩いていても、車でドライブしていても、だれもが笑顔になれるそ

んな明るい島にできたらいいと思いますということで、中学生の思いもありますので、ぜひですね。ひと時

も枯れることのないような、プランターで年中、花を咲かせてほしいと願いまして、頑張ってほしいと思い

ます。よろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 議員お説のとおり、キャッチフレーズにもありますフラワーアイランドの実現に向けて、鋭意取り組んで

また推進をしていくという観点から、今こちらのほうで事務局をしております伊江村観光振興推進協議会等

の会議の中で、これは村ぐるみで、地域を巻き込んで管理ですね。村全体で花を咲かすには、やはり１行政

の力だけでは当然、できるものではございません。地域の各区であったり、各団体であったり、皆様の御理

解、協力をいただくような体制づくりにも、力を入れながら村ぐるみでそういったフラワーアイランドの名

にふさわしい景観づくりができますように、努めてまいりたいと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 歳出16ページ、13節の委託料1358．それと17節の1329．自然と乗馬ふれあい体験による観光振興事業につ

いて、お伺いします。 

 1358．リリーフィールド公園整備事業に関して、駐車場も入っているんですが、この駐車場というのは、

今駐車場、一段下というんですか、トイレ側、既存の舗装、未舗装のところがありますよね。それも入って

いる実施設計なのか。 

 それと1329．に関しては、今現在の進捗状況ですね。これは事業ベースでは用地買収ですか。それと木柵

まで入っていたはずなんですが、その部分が見えてこないので、その説明までお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 細節1358．リリーフィールド公園整備事業の内容につきましてでございますが、先ほどの予算の説明の中

におきましても、大型バスの駐車場と一番下の段、くじらトイレのあるところ、一番下の乗用車が止まる駐

車場の両箇所、毎年プライマー舗装、１年しかもたないプライマー舗装を毎年やっている状態で、それにつ

きましても、かなり費用がかかるものですから、今回の実施設計の中で大型バスと勉議員からの御質疑にご

ざいます、トイレの一番の下の駐車場につきましても、設計のほうを検討するということで、折り込んでお

ります。 

 続きまして、1329．自然と乗馬ふれあい体験による観光振興事業につきましては、こちらの予算計上につ

きましては、この施設の入り口にあります４筆の個人有地がございまして、そこを事業を執行する上で、用

地取得のための補正をお願いしたところでございますが、施設整備につきましても、今既存でございます馬
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柵、木でできた馬柵を老朽化が進んでおりますので、安全性の観点からも全面的にやり替えを行うというの

が、主な事業の内容となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 リリーフィールド公園駐車場の件に関して、再度質疑します。これは村長も副村長も耳に入っていると思

いますが、来年の４月ですか。株式会社トヨタ、レクサスの試乗会に関して、伊江村で導入してほしいとい

うことで依頼があったと思います。当初は、伊江島補助飛行場、空港での試乗会ということであったらしい

んですが、県の空港の管理規定上、どうしてもできないということで断念されたという経緯は聞きました。

そしてレクサスの会社自体が再度検討するということで、できたらリリーフィールド公園内を利用して、そ

して隣接する県道をどうにか借りきってですか。やりたいという話がまた浮上してきているという話を伺っ

ております。その内容として、レクサスの販売されている世界市場の北米、欧州、中国、東南アジア、中南

米、中近東、アフリカ、オーストラリア、スタッフ等を含めて約320人規模という話を聞きました。期間が

４月11日水曜日から13日の金曜日、リリーフィールドのオープニングがその翌週、それが終ったときから、

多分オープニングになると思いますが、そのイベントというのは、全世界に伊江島を知らしめるいいイベン

トだと私は思います。実際、役場等にも１回か、２回ぐらい来ていると思いますが、今現在、どのような調

整になっているのか。お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 議員おっしゃるとおり、これですね。レクサスというトヨタ系の海外でよく乗られている高級車のブラン

ドというか車種がございまして、新しい新車が発売する前に各国、本当にワールドワイド、世界各国からそ

の販売店の方だったりの方を連れて、試乗会ですね。新車が発表する前に、世界の方々を集めての試乗会を

やるという中身でございまして、前回までは本土、場所は詳しく聞いておりませんが、サーキット場を借り

切って、新車の試乗会をやっていたものが、新たなコンセプトということで、観光地、景観など、場所の選

定の中から沖縄というところで、開催場所をレクサス側が検討している中で、現状は、 初伊江島の民間飛

行場での御提案をいただいたんですが、その時点で県の許可が受けられないということでの断念はしたんで

すけれども、代替地がないということで、ぜひ伊江村でやりたいというお話が、今現在ございます。 

 昨日、こちら議会中なので、観光協会と商工観光課の補佐が対応はいたしましたが、またリリーフィール

ドでの開催の日程、またはその辺の内容についての説明にレクサス側が来られました。その結果を昨日の夕

方、こちらのほうで話し合いを行いまして、開催日時が４月12日、13日、ちょうど14日が第２土曜日の伊江

島一周マラソンの日になりまして、大会前日、前々日にこのレクサスの試乗会のイベントをリリーフィール

ドで行いたいという提案でございます。 

 村として、議員のおっしゃるとおり、全世界に伊江島を発信するという、またとない機会ということも十

分考慮させていただいていまして、基本的にはやるというスタンスで調整を進めております。ただし、リ

リーフィールド公園内だけではなく、一周道路の県道のほうも、この両日、長い期間の道路使用許可をとっ

て、完全に道路を封鎖をして、ナンバーなしのこのレクサスの車を試乗するというような中身にもなってご

ざいますので、地域の合意を了解を得ながら、 終的な結論を回答するということで、来週の21日に行われ

ます区長会のほうに、このイベントの内容と趣旨を御説明をして、御理解をいただいた後に、会場としてリ

リーフィールドでやるような形の回答をしたいというのが今、現状でございます。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 初は空港を使うということで、使用許可がおりないということで話があって、もう断念するのかと思い

ましたが、どうしても島で開催したいということで、リリーフィールドという案が出てきたということに関

しては、うれしく思いました。伊江島マラソン、そしてゆり祭りの開催と、村のほうは忙しいというのは

重々わかっております。そのイベントを開催するレクサス側には、会社側で100％、その開催に関して責任

を持ってやるという前向きな話があるようでしたら、ぜひいい返事をしていただければと思います。村のイ

ベントごとに対する、そのときは職員等も忙しいはずですので、詳細も十分についても検討されて、開催に

当たり協力できるところは協力していただいて、ぜひ世界にアピール、イベントを成功させていただきたい

と思います。よろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 勉議員がおっしゃるとおりの共通認識ですので、村としてはせっかくの機会ですから受け入れで、その辺

のイベントが成功できるようにやっていきたいと思いますが、御存じのとおり、４月のマラソン、ゆり祭り

ということで、非常に職員の中では、ほかの時期であれば、相当協力体制もとれますが、非常に難しい部分

があります。観光協会を通じて、その話も来ておりますので、観光協会が主体的に取り組んで、私は商工観

光課あるいはほかの課で、その辺を公的に支援をしていくというような体制の中で、イベントを実施してい

きたいというような、基本的な考え方で、このイベントのほうに臨んでおります。 

 先ほど、課長からあったように、その中で地域の理解、合意形成も必要ですので、21日の区長会には説明

をして、その中でいろんな意見も聞きながら、村としては、ぜひせっかくの機会ですので、そういうイベン

トを島でやりたいというようなことを申し上げて、協力をやっていきたいと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻15時28分） 

 再開します。 （再開時刻15時45分） 

 答弁保留が、商工振興費にありますので、答弁させます。 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 先ほど答弁保留がございましたので、御回答申し上げます。渡久地政雄議員より商工振興費ですね。13節

委託料、細節102．観光地管理委託料の補正に関連しまして、伊江ビーチの管理委託を伊江漁協の観光部会

に委託している実績について、お答えを申し上げます。 

 伊江ビーチの管理につきましては、５月から11月の期間におきまして、管理委託を実施しておりますが、

観光部会の管理にしていただいている実際の人数は６人の方で、この期間を通じて、延べ239日ですね。管

理委託業務をしていただきました。予算の総額、委託料の総額が172万800円でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７款商工費ございますか。11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 歳出の16ページ、1352．と1358．両方ともトイレの整備事業だということでしたけれども、これは便器に

ついては、和式、洋式あるいは複数設置した場合は、両方になるのか、伺います。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 細節1352．青少年旅行村トイレ整備事業におけるトイレの便器の配置の詳細についての御質問ということ

で、まず場所は先ほど申し上げましたが、今旅行村入り口の管理棟がございますが、管理棟入ってすぐ脇と

いうことで、方角的には南側という御説明をさせていただきましたが、こちらのほうにトイレを設置すると

いうことでの設計を今年度行いました。男子トイレにつきましては、小便器３つ、大便器が３つですね。３

つのうちに多目的トイレということですね。女性用のトイレが３つ、プラス多目的トイレということで、そ

れぞれ多目的を男女に１基ずつ設置するという形での設計になっております。すべて洋式のトイレとなって

おります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 洋式ということで、安堵しております。特に青少年旅行村のトイレ整備については、今は老人の皆さんが

午前、午後、もちろんドームの中にもトイレはありますけれども、外から入ってくるときに、利用するとい

うことで、非常に膝が弱くて、和式ではだめだという声も聞かれるものですから、そして旅行村の売店横に

ありますトイレがありますよね。そこはほとんどが和式なんです。だと思うんですよ、男子のほうだけです

が。 

 よく民泊で来る生徒の皆さんも「何だよ、和式かよ」というような声も聞こえてくるものですから、今の

時代なのかなと思いますが、それで洋式だということで安心はしておりますので、ぜひそれにしていただき

たいということを願います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 若干、補足説明ということで、先ほど私聞きそびれたかと思いますが、1358．リリーフィールド公園整備

事業につきましてもトイレ、設計に追加をするということで、内容のほうですね。質疑だと思って、漏れと

いうことで御説明をさせていただきたいんですが、リリーフィールド公園の整備事業につきましても、これ

から設計を行うという状況ですけれども、同じように洋式トイレの設置を前提に設計を進めていきたいと

思っております。 

 今、観光地のトイレにつきましては、平成26年度にすべて改修工事を行いまして、村内の観光地につきま

しては、すべて洋式トイレに改修工事が終わっているものということで、御理解いただければと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 ぜいたくから言えば、今後においてはぜひ、ウォシュレットにしていただきたい。これを要望します。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。８款、土木費、18ページから18ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款、消防費、20ページ。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 ２目の消防施設費に関連して、これ修繕料ということで、これは救急搬送船の修繕ということで説明があ
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りましたが、それでよろしいですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 はい、おっしゃるとおりでございます。急患搬送船「みらい」の修繕費でございまして、導入から３年が

経過しておりまして、若干の不具合と申しますか、海上を走る船舶でございますので、フェリーにおきまし

ても毎年、ドックがあったりしますけれども、この急患搬送でございますので、重要な機器に不備がないよ

うに、中間検査的な形で船内の機器を修繕していただこうと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 はい、わかりました。直接的には村サイドの問題ではないかもしれませんが、救急搬送船が接岸している

浮き桟橋、２、３日前ですか。時間がありまして確認したところ、その舗装道路から浮き桟橋に渡る車路と

いうんですか、部分があって浮き桟橋に行きますよね。救急搬送船というのは、時間帯ではよく使うのが夜

だと思うんですが、その屋外と、その車路を照らす屋外灯がその屋根に３基か、４基ほどあったんですが、

それがすごいサビていて、落ちるために、ロープで全部止められているんですよ。普通だったら落ちている

んだと思います。それを緊急的にロープで全部くくりつけてある状況を確認しました。 

 実際、救急搬送船というのは、昼は余り使わないことだと思います。夜がメーンになってくると思います

が、そのときにどうしてもその外灯がないと、夜の緊急的なときに、配線等、中のほうまで、結局サビて、

中の配線まで露出するような状況下になった場合、それが漏電して、実際緊急的なときに使えないという可

能性も十分あるので、もしこれが県の港湾課ですか。管理になるのか。今の状況でしたら、もしかしたら漏

電して、それが夜になると外灯がつかないという状況も出てくるのではないかと思っているんですが、これ

どうにか対処できないですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 この浮き桟橋なんですけれども、平成17年度に完成しています。かれこれ12年になるんですけれども、５、

６年前からサビが結構目立ってきていまして、これも毎年、県のほうに伊江港、本部港含め、施設の要望の

ヒアリングがあるんですけれども、このたびにサビの補修等、今議員がおっしゃっている、もちろん外灯で

すね。そのほうも含めて、毎年補修の要望は村としては一応、行っています。 

 去年、県の港湾課に聞いたところによりますと、県の単費で補修を考えているということでありまして、

入札をした経緯があると聞いた中では、入札の不調が発生いたしまして、落札ができなかったということを

聞いております。 

 村としても、早目に補修してもらいたいということは要求していますので、今後とも早目に補修はしてい

ただきたいということは、県のほうに要望いたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 ぜひですね。要望しているのはわかりました。ぜひ根気よく、再度の県のほうに要請していただいて、も

し必要だったら写真等も撮っていただいて、こういう状況なんだよと。ロープで結んで、本当だったら落ち
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ている状況なんですけどということもまた再度、アピールしていただいて、結局外灯がつかなかったら、夜

使えないという状況下が出てくる可能性も十分ありますので、粘り強く要請のほうをよろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。10款、教育費、21ページから26ページ。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 23ページ、教育振興費の細節301．について、伺います。 

 質疑に入る前に、課長の皆さん、特に総務課長と商工観光課長、教育行政課長にお願いをしたいんですが、

説明をするときは、あまり早口にならないように、メモもできません。よろしくお願いします。 

 質疑に入ります。要保護準要保護就学援助費についてですが、説明では現在の６年生、中学生に上がると

きの就学援助費ということですが60万円。これは６年生だけに対するものなのか。それからそれに対象者は

何人かということを１点。 

 もう一つは、小学校入学の対象者はいないのかどうかについて２つ。お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 大変、早口で大変申しわけございませんでした。ゆっくり説明したいと思いますので、よろしくお願いい

たします。また説明が少し足りなかったと大変申し訳なく思っております。 

 改正前と、改正後の金額を発表したいと思います。学用品費ですね。小学校では、改正前「１万1,100

円」、それが改正後「１万1,420円」、320円アップします。そして通学用品費「2,170円」、これが「2,230

円」、60円アップします。そして校外活動費「1,510円」、これが「1,570円」、60円アップします。次に、

新入学児童生徒学用品費「１万9,900円」、それが「４万600円」、２万700円アップします。その他、修学

旅行費、学校給食費ということで、全額となっていますが、それにつけ加えまして、今回ＰＴＡ会費、そし

て学級費なども全額ということで、枠も広がっております。 

 学用品費、中学校費ですね。「２万1,700円」が「２万2,320円」、620円アップします。学用品費は

「2,170円」が「2,230円」と同じく60円アップします。校外活動費「2,180円」が、「2,270円」、90円アッ

プします。新入学の生徒用品費「２万2,900円」が、「４万7,400円」、２万4,500円アップします。あとの

部分は、小学校費と同じでございます。 

 質疑の６年生が10人おりますので、４万7,400円掛ける10人ということで、47万4,000円のアップとなりま

す。引き上げ金額に関しましての差額分は、単純に計算はできなくて、例えば通学用品費は１学年は除くと

なっております。これはなぜかというと、新入学児童生徒用の学用品費の中に含まれているものですが、そ

こで該当しない人数とか、そういったものがありますので、引上げ金額分、すべて計算しますと12万6,000

円になります。その両方を合計しますと60万円ということになります。 

 もう一つの、小学生は、今の幼稚園児は何人なのかというのは、こちらのほうは、まだ申請を受けていな

いので、確定はしておりませんが、こちらのほうでは、約10人を想定をして考えて計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 26ページの学校給食費の工事請負費、312．学校共同調理擁壁工事についての場所を、もう一度よろしく

お願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 工事の場所に関してですけれども、擁壁工事についてですが、給食センターの西側といいますと、給食セ

ンターの入り口の逆側ですね。入ってまっすぐの南側です。南側のほうの大きなガズィマールの大木があっ

たんですが、それが台風22号で倒壊してしまいまして、その枝打ちもしたりして、対策はしていたんですけ

れども、倒壊してしまいまして、根っこがこの給食センターのフェンスのほうまで延びておりまして、それ

でフェンスがやられてしまったと。今回修復をするに当たりまして、やはりここのほうは、しっかりと擁壁

をして、今後こういうことがないようにしましょうということで、26メートル、そこをＬ型の擁壁をする予

定でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 実は近くに地権者がいますよね。その方とも相談がありまして、何か大変、喜んでいるようでしたので、

ひとつ地権者ともよく相談をしながら、実際工事をやるときには、地権者ともよく話し合いをして、方法等

について、していただければと思いますけれども、いかがでしようか。地権者に意見を聞く、余裕はありま

すか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 工事に当たりましては、これまで２度ほど一応、話し合いは持っております。今後もまた実際に現場入る

前に、話し合いを持っていきたいと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10款ございますか。５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 25ページ、細節1294．グローバル人材育成事業、過去にあった青年の船のような事業であるという説明

だったと思いますが、これは補正で組まれているので、いつ、どこへ行かれるのか、お伺いします。 

 訂正いたします。細節319．伊江村児童生徒派遣助成金「少年の船」の補正が組まれているんですが、い

つ、どこへ行かれる予定なのか、お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 沖縄県青少年フレンドシップ九州事業ということで、那覇港から福岡空港ですので、福岡のほうに行くん

ですけれども、そこのほうで、３泊４日ということになっております。福岡市から、大分県を通りまして、

沖縄に帰ってくるというコースになってございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 この事業は今後も継続してあるという認識でよろしいでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育長 宮里徳成君。 
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○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 今、説明のあった事業ですね。以前からあって、ずっと続いております。ただこれまで、申し込みがな

かったということで、今回特に学校側のほうに呼びかけをしまして、ぜひ申し込みもさせて、交流を図って

いただきたいということでありましたので、県からもぜひ、伊江島の子どもたちも活用したらどうですかと

いうことで、理事長が伊江島出身なものですから、そういうことで誘いもありました。これは抽選ですので、

申し込みしたからということで確実に伊江島から派遣できるということではありません。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 大変済みません。先ほどの答弁の中で、私「那覇港」と言いましたので、福岡空港から「那覇空港」の間

違いでございます。 

 那覇空港から福岡空港に行きまして、福岡から大分を通りまして、九州国立博物館などを見学いたしまし

て、 後は福岡空港から那覇空港までというルートになってございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育費ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款、諸支出金、27ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、一括して質疑を許します。８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 １ページの一般管理費の委託料での護岸389関係ですけれども、先ほど図面をいただきまして、大変あり

がとうございます。満足いくとまでいきませんけれども、きれいな設置で助かっております。そこで１つだ

け御要望なんですけれども、ナンバー20から右にあと一歩、増設することができないか。そして－7.5ｍ岸

壁（ナナハンバース）には、全く今入っていません。そこで伊江漁港、17と18はこれ伊江漁港の漁港の左端

なんです。電気ついていますけど、この－7.5ｍ岸壁を照らすのが全くないんですけれども、将来何か考え

ておりますかどうか。 

 恐らく大口給油所を照らす、右に２基だと思います。そしてはにくすにの資料館の前までは、図面にはな

いわけです。そして－7.5ｍ岸壁には全くついていないんですよ。この計画では無理かわかりませんけれど

も、近いうちしなければいけないとか。といいますのは、せんだって、朝４時ぐらいですか。今は日の出が

７時なんです。そしたら、軍用車両の搬送がありました。私、一般質問でも申し上げましたけれども、あれ

本当に異様な光景ですよ。その時は私は総務課長に電話を入れて、村長にも電話を入れ、ぜひこの現場を見

てくれないかと。全くの上のほうからどういう作業をしているか、全くわかりません。あの現場を見なけれ

ば、ちょっと表現しにくいんですけれども、そこに防犯灯を明るくつけることによって、米軍がどういう作

業をしているか、わかると思います。今は全くの－7.5岸壁とこの大口給油所から東側にはないんですよ。

１基も入っていないんです。この計画では、変更することはできないと思いますけど、将来いかがでしょう

か。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 －7.5ｍ岸壁に関しては、港湾の担当、県になると思いますが、いろいろと建設課のほうでまた要請もし

ているのかなと考えておりますので、後ほどまた説明があると思いますが、大口給油所から東へ、旧ターミ

ナルといいますか。そこまでが暗いとおっしゃっているとところだと思いますが、そこはつける予定です。
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ちょっと見えづらくて本当に申しわけないんですけれども、防犯灯ですよね。壁といいますか、高い擁壁が、

北側の道路沿いにつける予定なんです。暗いというのは、私も議員がおっしゃっているのを記憶していて、

夜通ったことがあるんですけれども、確かにちょっと暗いというイメージ、思いをしたものですから、そこ

にはつける用意があるつもりです。 

 さらにもし弱いようでしたら、また考えてもいいのかと思っておりますけれども、そこは今、つける予定

でございます。ただこの事業で－7.5ｍ岸壁のところというのは、目的が違うので、申しわけありませんが、

別の事業といいますか。県の了解を得た上でやる必要があるのか認識をしております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 多分６月の定例会の一般質問で亀里議員から防犯灯、防犯カメラの質問があったと思いますけれども、そ

のときに、沖縄県の港湾課のほうに、問い合わせをしたところ、－7.5ｍ岸壁に関しては、県の管轄であり

ますので、向こうの港湾課の港湾班のほうに確認したところによりますと、今年度県単で予算がもし可能で

あれば、実施設計をやりたいということを聞いておりました。その後、半年ほど経っていますので、 近、

県のほうに進捗を確認したところ県単ということでありまして、ほかの宮古、八重山の流木の撤去費用がか

かるということで、実施設計の予算に回せるかというのは、今のところはまだはっきりわからないというこ

とを聞いております。できれば今年度で実施設計をやりたいということで聞いております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 ぜひ頑張っていただきたいと思います。この件について、私も直接、港湾課に行きました。かなりいい反

響でした。皆さんのやる気と言っていました。伊江村のやる気だと言っていましたので、これを認識されて、

課長粘り強く交渉してください。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻16時15分） 

 再開します。 （再開時刻16時17分） 

 休憩します。 （休憩時刻16時17分） 

 再開します。 （再開時刻16時18分） 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第58号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第58号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第58号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第７号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第58号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第７号）は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第６ 議案第59号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 
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○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第59号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ464万円を追加し、歳入

歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ３億5,173万5,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、医療保健課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 御説明申し上げます。歳入１ページをお願いいたします。１款２項２目雑入464万円の増額につきまして

は、阿部医師、諸見医師の平成27年分の所得税に対する還付金でございます。平成28年６月定例会の補正予

算で計上した両医師の土日、祝祭日の代替賃金に係る所得税496万703円を平成28年６月に納付いたしました。

またこれまで両医師の土日、祝祭日の代替賃金に係る所得税につきましては、確定申告で算定し納付を行っ

ております。そのことから平成27年度分所得税は二重納付となっており、その還付金に係る計上でございま

す。 

 次のページをお願いいたします。歳出に入ります。１款１項１目診療所事務費、２節、細節２．職員給料

884万4,000円の減額につきましては、医師の給料を細節101．と二重計上となっておりますので、その分の

減額補正でございます。３節、４節につきましては、給与改正による計上でございます。12節、細節３．手

数料５万4,000円につきましては、歳入で阿部医師、諸見医師の所得税の還付金請求の申告手続について、

公認会計事務所へ依頼しているところで、その経費に係る計上でございます。23節、細節２．還付金2,000

円につきましては、医療費と薬剤を診療所で一括して請求する事務処理が発生し、その相手先から診療所へ

振り込みがあり、そのうちの薬代1,380円を内間薬局へ支払う計上でございます。２目透析センター事務費、

２節給料、３節職員手当、４節共済費につきましては、給与改正、人事異動に伴う計上でございます。 

 次のページをお願いいたします。２款１項診療所医業費、13節、細節102．臨床検査一部委託料86万2,000

円につきましては、実績見込みによる計上でございます。18節、細節３．機械器具費35万7,000円につきま

しては、薬剤保存用冷蔵庫が11月に故障し、業務に支障を来すため、既に購入済みでございますので、御理

解をお願いいたします。 

 次のページ、３款１項１目予備費、補正額750万1,000円につきましては、歳出の相殺額の計上でございま

す。以上で御説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入１ページ、歳出１ページから３ページ、一括して質疑を許します。〔「質

疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第59号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第59号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 
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 これから議案第59号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第59号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第７ 議案第60号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第60号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ21万8,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ11億7,360万5,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算

の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予

算補正」によりたいと思います。 

 詳細につきましては、住民課長をもって説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。８款１項１目一般会計繰入金21万8,000円の

計上は、今回の給与改定によります職員給与費等の繰入金の計上でございます。 

 続きまして、歳出をお願いいたします。歳出１ページ、１款１項１目一般管理費21万8,000円の計上は、

給与改定によります給与改定及び扶養手当の増額に伴います計上でございます。 

 歳出２ページをお願いいたします。２款１項１目一般被保険者療養給付費3,500万円の計上は、19節、細

節101．療養の給付費で９月末現在、給付費の支出で既に３億1,400万円余りを支払いがございます。昨年９

月末と比較いたしますと約3,500万円ほど増加しておりまして、不足が見込まれることから計上してござい

ます。３目一般被保険者療養費30万円の計上は、19節、細節101．療養費でコルセット及び関節用装具等の

費用が大きく伸びていることから、増額計上してございます。 

 歳出３ページ、２款２項１目一般被保険者高額療養費2,000万円の計上は、19節、細節101．高額療養費で、

療養の給付費と同様に９月末現在で比較いたしますと、820万円と大きく伸びており不足が見込まれること

から、増額計上してございます。 

 歳出４ページ、８款１項１目特定健康診査等事業費4,000円の計上は、９節、細節４．普通旅費でござい

ますが、年明けの２月に特定保健指導とあわせまして運動教室を計画しておりますが、招聘する講師の旅費

に不足がございますので、計上してございます。 

 歳出５ページ、９款１項１目基金積立金3,431万3,000円の減額は、本補正予算を財源調整したく減額して

ございます。 

 歳出６ページ、11款１項３目償還金9,000円の計上は、23節、細節103．特定検診等国県負担金の償還金で

ございますが、前年度におきまして、超過交付を受けておりましたので、その償還金の計上でございます。 

 歳出７ページ、13款１項１目予備費2,100万円の減額は、不足する時間の給付費等に充当したく減額計上

してございます。 

 以上で、国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 
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 これから質疑を行います。歳入、質疑を許します。１ページ、８款繰入金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳出、款ごとに質疑を許します。１款、総務費、１ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ２款保険給付費、２ページから３ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ８款保険事業費、４ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ９款基金積立金、５ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 11款諸支出金、６ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 13款予備費、７ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳入、歳出一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第60号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第60号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第60号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第60号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第８ 議案第61号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第61号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）の提案理由を申し上げます。 

 第２条、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正をしたいと思います。収

益的支出、21款船舶運航事業費用の１項、営業費用６億3,244万9,000円を、６万5,000円補正をいたしまし

て、６億3,251万4,000円と定めたいと思います。４項の予備費で1,343万9,000円から６万5,000円を減額し、

1,337万4,000円としたいと思います。 

 第３条、予算第４条を本文括弧書きを改め、資本的支出の予定額を次のとおり補正をしたいと思います。

（資本的収入が資本的支出に対して不足する額3,232万1,000円は、過年度分損益勘定留保資金で補塡するも

のとする。）資本的支出、第41款資本的支出の１項建設改良費45万3,000円に、114万円を追加し、159万

3,000円と定めたいと思っております。詳細については、公営企業課長から説明をさせたいと思いますので、

よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 御説明いたします。３ページをお願いいたします。収益的収入及び支出の（支出）でございます。21款１

項３目一般管理費、11節の備消耗品費は、当直室のテレビが経年劣化によります故障で、買いかえの費用で

32型の液晶テレビでございます。その財源につきましては、予備費からの組み替えにての補正でございます。 

次に、資本的収入及び支出の（支出）でございます。41款１項２目営業設備費71節機器購入費は本部港にお

きまして、屋外で放送しています伊江島への船舶案内アナウンスの音響装置一式が老朽化していることと、
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今回新たに多言語アナウンスの制作費用と、また本部港キップ売り場での双方向窓口インターホンを取りつ

け、窓口での接客対応をスムーズに行えるように設置したいと考えています。その費用といたしまして95万

4,000円でございます。また、本部港待合室のテレビが故障し、これまでも幾度か修理してきましたが、そ

れが故障しているということでございます。現在、お客さまの待ち時間対応のために、既に49型のテレビを

設置をしております。その費用といたしまして18万円でございます。なお、10万円以上の機械購入費は、減

価償却費の対象となりますので、資本的収入及び支出予算にて計上いたしました。以上で、船舶運航事業会

計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入及び支出、資本的収入及び支出、一括して質疑を許します。３ページです。 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 関連質疑になることをお許しください。現在、代替船の建造が発注中であります。平成30年７月就航に向

けて、建造中ということであります。伊平屋等のフェリーに関して、イラスト等入っていました。これは要

望なんですが、私たちの伊江島のフェリーに関しては、マークが「いえしま」としか入っていなくて、現在、

観光振興に向けて、伊江村は頑張っているところであります。新造船建設に当たり、伊江村でもイメージ

キャラクターの「タッちゅん」が取り上げられています。フェリーに関しても一部にそのキャラクターを入

れることができないか検討をされて、もしよろしければ新造船等に「タッちゅん」のイラストを入れること

を要望したいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 フェリー「ぐすく」の建造検討委員会がございまして、その中でもその議題が上がっておりますが、船員

の中からその維持管理などを考慮すると現状どおりのシンプルな船でありたいという意見もございました。

もう一度、議会からも御質疑があったということは、船員にお伝えいたしまして、今後また検討委員会の中

でも話し合いたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 先ほど公営企業課長からもあったとおり、検討委員会の中でもこう議題になった経緯がございます。御存

じのとおり、離海振のほうでドックのほうで、順調にこの建造が進んでいるということを聞いておりますの

で、その辺に向けての決定しても進捗状況の中でできるかどうかもわかりません。まずは検討委員会の中で

もう一回、詳しく精査もしながら、そして議会の中でもその辺の分については、皆さんでお話をしていただ

いて、総意としてまとめていただければ、ありがたいと思っておりますが、基本的にでもずっと船を管理し

て運航している船員の中で、管理が若干厳しいということです。その辺ももう一回、公営企業課長を中心に

話をさせていただきたいと思っておりますが、今後その辺の必要性もみんなで検討しながら、既に発注はさ

れていますから、そこの中で間に合うのか、間に合わないのかも離海振と調整をしながら、早目に 終決断

をして、「タッちゅん」や、伊江島の「いえしま」など、その辺の部分は入れないということで、共通認識

で進んではきております。その辺の御質疑もありますから、再度 終的な意味合いで検討して 終的な判断
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をしていきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻16時41分） 

 再開します。 （再開時刻16時42分） 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第61号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第61号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第61号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）を採決します。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第61号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第９ 発委第１号 伊江村議会会議規則の一部を改正する規則について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。渡久地政雄議会運営委員長。 

○ 議会運営委員長 渡久地 政 雄 議員 

 発委第１号 伊江村議会会議規則の一部を改正する規則について。上記の議案を別紙のとおり、地方自治

法第109条第６項及び第７項並びに会議規則第14条第３項の規定により提出します。 

 提出の理由として、議会における欠席の届け出の取り扱いに関して、社会情勢などを勘案し、議会におけ

る議員の欠席事由を追加する必要があるため、本案を提出します。 

 それでは新旧対照表をもちまして説明いたします。伊江村議会会議規則の一部を改正する規則。 

 伊江村議会会議規則（昭和62年議会規則第１号）の一部を次のように改正する。第２条中「議員は、」の

次に「公務、疾病、配偶者の出産補助その他の」を加え、同条に次の１項を加える。２ 議員が出産のため

出席できないときは、日数を定めて、あらかじめ議長に欠席届を提出することができる。 

 第123条第３項中「第122条」を「前条」に改める。第129条第１項中「第100条第13項」を「法第100条第

13項」に改める。 

 附則としまして、この規則は、公布の日から施行する。以上、発委第１号の提案理由の説明を終わります。

御審議、よろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから発委第１号 伊江村議会会議規則の一部を改正する規則について採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって発委第１号 伊江村議会会議規則の一部を改正する規則について、原案

のとおり可決されました。 

 日程第10 意見書第４号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する意見書（案）について、議題
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といたします。 

 本案は、提出者 渡久地政雄議員、賛成者 亀里敏郎議員から提出されております。 

 本案について提案理由の説明を求めます。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 意見書第４号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する意見書（案）提出の提案理由を説明いた

します。 

 12月１日に開催されました沖縄県町村議長会定例役員会において、在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事

故に関する抗議決議が決議されました。飲酒運転死亡事故という重大性に鑑み、去る８日に開催の議会運営

委員会において、意見書案が採決されましたので、本定例会において提案するものである。読み上げて御説

明いたします。 

 意見書第４号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する意見書（案） 

 去る11月19日午前５時25分ごろ、那覇市の国道58号泊交差点において、米軍公用車のトラックと、右折し

ようとしていた軽トラックが衝突し、運転していた那覇市の男性会社員が死亡する事故が発生した。 

 米軍公用車を運転していた在沖米海兵隊員の呼気からは基準値の約３倍を超えるアルコールが検出され、

同日、那覇署に逮捕された。 

 伊江村議会は、これまでも米軍人・軍属等による事件・事故が発生するたびに綱紀粛正、再発防止等を徹

底するよう米軍を始め関係機関に強く申し入れてきたところである。それにもかかわらず、在沖米海兵隊員

による飲酒運転事故によって県民の尊い命が失われたことは極めて遺憾であり、基地があるゆえの事件・事

故が繰り返されることに怒りを禁じ得ない。 

 特に今回、公用車が公務外に使用されているという事実に鑑みると、米軍における綱紀粛正や再発防止の

取組は、もはや機能していないと言わざるを得ない。米軍及び日米両政府においては、事故に至る経緯等も

含め十分に調査するとともに、遺族に対する補償などについて誠実に対応すべきである。また、日本政府に

おいては、このような事故が再び起こることがないよう米側に毅然とした態度で臨むべきである。 

 よって、伊江村議会は、県民の生命・財産を守る立場から、今回の事故に対し厳重に抗議するとともに、

下記の事項が速やかに実現されるよう強く要求する。 

 記 １．被害者遺族への謝罪及び完全な補償を速やかに行うこと。 

 ２．在沖米海兵隊の早期の国外、県外への移転を行うこと。 

 ３．在沖米軍人・軍属による凶悪犯罪等に対し、司令官及び上司の更迭を図ること。 

 ４．沖縄県・日本政府・米国政府の三者による特別対策協議会を設置して、事件・事故の再発防止を図る

こと。 

 ５．日米地位協定を抜本的に見直すこと。 

 以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。平成29年12月14日、沖縄県国頭郡伊江村議会。 

 あて先 内閣総理大臣、外務大臣、防衛大臣、内閣官房長官、沖縄及び北方対策担当大臣 外務省沖縄特

命全権大使、沖縄防衛局長、以上です。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題となっております意見書第４号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会

付託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 
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 異議なしと認めます。したがって意見書第４号については、委員会付託を省略することに決定いたしまし

た。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから意見書第４号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する意見書（案）について、採決い

たします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第４号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する意見書

（案）について、原案のとおり可決されました。 

 日程第11 決議第３号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する抗議決議（案）について、議題

といたします。 

 本案は、提出者 亀里敏郎議員、賛成者 渡久地政雄議員から提出されております。 

 本案について提案理由の説明を求めます。８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 決議第３号の説明をする前に、一言コメントをさせていただきます。皆さん御承知のとおり、昨日、また

もや米軍ヘリの窓が普天間第二小学校の運動場に落下しました。こんなことは、信じられない事実でありま

す。危険極まりない現実でもあり、心底怒りを覚えるものであります。 

 それでは決議第３号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する抗議決議（案）提出の提案理由を

説明いたします。先ほど申し上げました意見書同様の提案理由であり、本定例会に提案するものであり、読

み上げて説明をさせていただきます。 

 決議第３号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する抗議決議（案） 

 去る11月19日午前５時25分ごろ、那覇市の国道58号泊交差点において、米軍公用車のトラックと、右折し

ようとしていた軽トラックが衝突し、運転していた那覇市の男性会社員が死亡する事故が発生した。 

 米軍公用車を運転していた在沖米海兵隊員の呼気からは基準値の約３倍を超えるアルコールが検出され、

同日、那覇署に逮捕された。 

 伊江村議会は、これまでも米軍人・軍属等による事件・事故が発生するたびに綱紀粛正、再発防止等を徹

底するよう米軍を始め関係機関に強く申し入れてきたところである。それにもかかわらず、在沖米海兵隊員

による飲酒運転事故によって県民の尊い命が失われたことは極めて遺憾であり、基地があるゆえの事件・事

故が繰り返されることに怒りを禁じ得ない。 

 特に今回、公用車が公務外に使用されているという事実に鑑みると、米軍における綱紀粛正や再発防止の

取組は、もはや機能していないと言わざるを得ない。米軍及び日米両政府においては、事故に至る経緯等も

含め十分に調査するとともに、遺族に対する補償などについて誠実に対応すべきである。 

 よって、伊江村議会は、県民の生命・財産を守る立場から、今回の事故に対し厳重に抗議するとともに、

下記の事項が速やかに実現されるよう強く要求する。 

 記 １．被害者遺族への謝罪及び完全な補償を速やかに行うこと。 

 ２．在沖米海兵隊の早期の国外、県外への移転を行うこと。 

 ３．在沖米軍人・軍属による凶悪犯罪等に対し、司令官及び上司の更迭を図ること。 

 ４．沖縄県・日本政府・米国政府の三者による特別対策協議会を設置して、事件・事故の再発防止を図る

こと。 

 ５．日米地位協定を抜本的に見直すこと。 
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 以上のとおり決議する。平成29年12月14日、沖縄県国頭郡伊江村議会。 

 あて先 駐日米国大使、在日米軍司令官、在日米軍沖縄地域調整官、第３海兵遠征軍司令官、在沖米国総

領事 

 以上です。御審議のほどお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題となっております決議第３号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付

託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって決議第３号については、委員会付託を省略することに決定いたしました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから決議第３号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する抗議決議（案）について、採決い

たします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって決議第３号 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する抗議決議

（案）については、原案のとおり可決されました。 

 日程第12 閉会中の議員派遣について、議題とします。 

 お諮りします。 

 閉会中の議員派遣について、別紙のとおり派遣することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あ

り〕 

 異議なしと認めます。したがって、閉会中の議員派遣については、別紙のとおり決定いたしました。 

 次にお諮りします。 

 ただいま可決されました議員派遣の内容については、今後変更を要するときは、その取り扱いを議長に一

任願いたいと思いますが、御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって、議員派遣の内容に変更を要するときは、その取り扱いについては議長

に一任することに決定いたしました。 

 次にお諮りします。本定例会において議決された案件について、その字句、数字、その他整理を要するも

のについては、その整理を議長に一任されたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あ

り〕 

 異議なしと認めます。 

 したがって、その字句、数字その他の整理は、議長に一任することに決定いたしました。 

 これで本日の日程は、全部終了しました。 

 会議を閉じます。 

 平成29年第11回伊江村議会定例会を閉会いたします。御苦労さまでした。 

（閉会時刻17時00分） 
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